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Aumentan 
los casos 
de hepatitis A
CIUDADANOS. En 2024, el número de infectados con el virus creció un 122% en todo el país. Página 12

Neonatal: con 
la mira en los 
exftmcionarios
CIUDADANOS. Revelan el papel que tuvieron los directivos del hospital y del ministerio. Página 14

Recuperación 
y foto del Papa

CIUDADANOS. La SantaSede difundió la primera imagen de Francisco desde su internación. Página 15

Vence la moratoria de 
Anses y la oposición 
busca alternativas
jubilaciones. Hasta el domingo hay plazo para adherirse al plan sin haber alcanzado los 30 años de aportes. En la Cámara de Diputados, la UCR y Encuentro Federal exploran diferentes opciones.

Desde el domingo 23 de este mes, 
los argentinos que no hayan cumplido 
con los 30 años de aportes al sistema 
previsional nacional no van a poder

jubilarse. Al menos, en los mismos 
términos que lo hacen hasta ahora.

Ese día vence la moratoria amparada 
en la ley 27.705 y no se van a habilitar

nuevos “perdones” ni planes de pago 
para regularizar los aportes fallantes, 
confirmó el gobierno de Javier Milei.

Hay personas a las que les queda 
sólo esta semana para iniciar un trá
mite en la Anses. Si no lo hacen, 
habrán perdido la chance de acogerse 
al beneficio, siempre que cumplan 
con las condiciones necesarias. Se tra
ta de aquellos que ya tienen la edad 
para jubilarse (60 años en las mujeres 
y 65 en los varones) y que no poseen 
los 30 años de aportes exigidos.

Desde la UCR y Encuentro Federal, 
trabajan en Diputados para avanzar en 
una ley de “prestación proporcional”, 
conocida como “Puam plus”. Sin la 
moratoria, una de cada 10 mujeres no 
podrá jubilarse. Páginas3y4

Además¿Quién financia las moratorias provisionales?

Esta edición: 32 páginas.

lavoz.com.ar

Parque
Sarmiento: 
laguna renovada
CIUDAD DE CÓRDOBA. Por primera vez, se saneó por completo el tradicional espejo de agua. Página 13

Sin 
riesgos, 
pero con 
un frágil 
equilibrio
ECONOMÍA. LUÍSCaputo sostiene que no hay chance de corrida. Aunque el peligro siempre está.
Páginas

AdemásLas elecciones y el acuerdo con el FMI
Instituto 
sufrió 
uñadura 
caída en 
Lanús
DEPORTES. Ganaba 1-0, pero el local se lo dio vuelta y lo goleó 4-1. Troglio dijo que tiene voluntad para seguir.
AdemásTalleres conocerá esta noche su camino en la Copa LibertadoresRacing ganó afuera y es líder de la Zona A de la Primera Nacional

JAVIER FERREYRA

LUCAS ZELARAYÁN. "El Chino” y un nuevo intento anoche en el Gigante de Alberdi. Al volante ofensivo le faltan socios que lo ayuden a que Belgrano juegue mejor.
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Buenos dias, Córdoba
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LAS FRASES DEL DÍA

AnaArzoumanian
Escritora y ensayista

"En la búsqueda del sentido de la 
vida, las personas y las sociedades 
están obligadas a narrar y a 
narrarse, y en ese 'cuento'pasan 
por todos los géneros. A veces 
pienso que el hombre mata 
porque quiere contar que mata".

Cristina Kirchner
Expresidenta argentina

"(Milei) Mandas a apalear viejos y 
a fusilar a un fotógrafo que aún 
lucha por su vida, por el solo 
hecho de manifestarse, los 
primeros, y ejercer su profesión, 
el segundo".

Osvaldo Giordano
Director del leral

"El Gobierno tiene como gran 
meta continuar con la baja de la 
inflación, porque es su principal 
capital y su principal factor de 
competitividad en las elecciones. 
Jugará fuerte a que siga bajando".

LAS MÁS LEÍDAS
Por nuestros suscriptores en LAVOZ.COM,AR

1. Calle Tejeda. Dejó la ingeniería y ya abrió su segundo local de bufés de meriendas y 
mariscos
2. En Córdoba, nadie se espanta con el debilitamiento político de Milei
3. Cómo sería el Centro de Córdoba con las ideas que ganaron el concurso organizado 
por la Municipalidad
4. El dilema de las empresas: "aguantar" los costos para no fundirse
5. La Legislatura, al nivel de una megaempresa
6. La Unicameral y la férrea defensa de los potenciales Kraisman de la política

ENFOCO

ENCUESTA 
twitter.com/LAVOZcomar 

Selección
La selección argentina de fútbol jugará el 
viernescon Uruguay yel martes con Brasil 
los clásicos por las eliminatorias rumbo al 
Mundial 2026. ¿Cómo le irá? Ganará ambos, 
643%; empatará alguno, Z1%; ganará al 
menos uno, 25%; perderá alguno, 3,6%.

Tangazo en Roma comoi DaianGusher, a la derecha, de Argentina, y MassimilianoVarrese, de Italia, bailaron 
homenaje a Francisco I ayertangoparaelpapaFranciscofueradelpol¡clín¡coAgost¡noGemell¡,enRoma.

AVISOS FUNEBRES
Horario da cierra para puMicaraldia siguiente: 19 ha.

Teléfono / Celular Teléfono / CeUf.arAgetxia Agenria

Para más información, entra a: fúnebres.lavoi.com.ar

f Centro 3515 31-7334 A¡lo Altcrdi 48891177
f Cerro C3U153'351-4139Z39 Villa Al terca «543-433738.' 438782 / 351 5493579 i 5380875

Centro-Tribunales 47Ú5531 < 351-7586755 Carlos Par 3541-523U3
Receírtoria58 3-51332605» Telefóneos 728O»>/4752722/351 607 0052

La Voz

twitter.com/LAVOZcomar
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BAJO PALABRA

Elecciones 2025

Schiaretti prefiere 
liderar a ser candidato 
en octubre

Juan Schiaretti no habla en público sobre su 
inmediato futuro político. El exgobernador 
dio algunas señales cuando cuestionó la 
agresión al diputado Facundo Manes y 
"celebró" en sus redes sociales la decisión 
del gobernador Martín Llaryora de licitar el 
final de la autopista 19.
Fiel a su estilo, Schiaretti manejará sus 
tiempos. Pese a la impaciencia de muchos 
Ilaryoristas para que se defina, el 
exgobernador comunicará si para octubre 
es candidato o no a pocos días del 
vencimiento del plazo para oficializar las 
candidaturas, que será el 17 de agosto. 
No obstante, desde el schiarettismo puro 
aseguran que no hubo cambios en el 
escenario político nacional que hagan 
modificar la decisión que tiene Schiaretti: 
liderar la conformación del nuevo partido 
Hacemos a nivel nacional pero sin ser 
candidato. Es más, un integrante de la mesa 
chica enumeró que el flamante partido ya 
tiene el reconocimiento de la Justicia 
electoral nacional en 11 distritos, y que el 
objetivo es tener candidatos en octubre en 
al menos 20 provincias.
La caída en las encuestas que mostró 
Javier Milei en los últimos días y alguna 
inquietud de los mercados financieros 
alentaron a los llaryoristas a difundir que 
estos datos podrían alimentar las chances 
de que Schiaretti sea candidato en 
Córdoba, en octubre. "No hay nada. 'El 
Gringo' lidera un nuevo espado y no creo 
que se mueva de esa posición. Las 
elecciones legislativas son una responsabili
dad de los gobernantes de turno", dijo un 
schiarettista puro, en una definición que se 
puede interpretar como un tiro por 
elevación al gobernador Llaryora.

O'A So^VolAMpo 
Para aca’y LA qewTe 

NU JALABAY Ota A:

Defensa

¿Intercedió Juez para que 
Cossar desembarcara en 
el gobierno de Milei?

Desde finales de 2024, era voxpopulique 
Marcelo Cossar tenía todo listo para 
sumarse a alguna área del gobierno 
libertario. En sus redes sociales, el 
exviceintendente de Córdoba durante la 
primera gestión de Ramón Mestre no 
ocultaba su afinidad con las ¡deas del 
presidente Javier Milei. Por esa época, y en 
medio de las versiones de su llegada al 
Ministerio de Defensa, La Voz contactó a 
Cossar para saber si el desembarco ya se 
había producido. El también exlegislador 
provincial dijo que aún no había 
confirmación, pero dio a entender que la 
designación estaba al caer.
Finalmente, la semana pasada se produjo

□□□□nnnn
Cotogo    TT 1'1' II COLEGIO DE PROFESIONALES
¿«ProfertlHates • I L , L - EN SERVICIO SOCIAL DE LA
An SAMon BOdAl__  l PROVINCIA DE CÓRDOBA
do la Provroa do Círtoba L.

ASAMBLEA ANUAL ORDINARIA
Periodo: noviembre 2023 / octubre 2024
Día: jueves 20/03/2025
Horario: 1630 hs.
Lugar, sede del Colegio de Profesionales en Servicio Social • Jujuy 
330 - Centro.

ORDEN DEL DIA:
1- Memoria anual.
2- Balance anual. Informe de Revisaras. Presupuesto 2024/2025.
3- Designación de integrantes de la Junta Electoral.

la confirmación en el Boletín Oficial. Por 
180 días y de manera "transitoria", Cossar 
ocupará la Dirección de Logística 
Operativa en Emergencias, que está bajo 
la órbita del ministro Luis Petri. A priori, no 

se conocen antecedentes del ahora 
libertario en esa materia. Como sea, el 
exsocio político de Mestre vuelve así a la 
función pública, esta vez debutando en 
una administración nacional.
Además de abrazar las ¡deas de “las 
fuerzas del cielo” -después de militar 
fervorosamente en la campaña 
presidencial de Horacio Rodríguez 
Larreta-, Cossar también se acercó 
mucho a Luis Juez, a quien terminó 
respaldando en la campaña provincial de 
2023, aunque sin estar en las listas. Desde 
ese lugar, se acercó al juecismo. Es más, el 
Frente Cívico, con el propio Juez a la 
cabeza, animó los encuentros que Cossar 
organizó cuando estuvo en el llano con su 
fundación Ciudadanos.
En el juecismo no niegan que el senador 
haya colaborado para el desembarco del 
flamante funcionario en Defensa. "Seguro 
que Luis ha dado su opinión positiva a 
quienes le preguntaron por Cossar", dijo la 
semana pasada un íntimo del líder del 
Frente Cívico.

Córdoba capital

La pantalla de la Casa Radical, bajo la lupa de Passerini

La Casa Radical avanzó con la 
concesión de su terraza para la 
colocación de una megapantalla que 
será comercializada por una 
importante empresa de publicidad en 
la vía pública. De acuerdo con fuentes 
del partido, el ingreso que generará el 
negocio serviría para cubrir casi la 
mitad de los gastos de mantenimiento 
de la casona de ubicación privilegiada. 
Es más: se a niman a decir que el año 
próximo este ingreso permitirá hacer 
frente a todos los gastos del edificio. 
Mientras las autoridades del 
radicalismo se frotaban las manos por 
el ingreso que les permitirá solucionar 
el mantenimiento de la casona, 
inspectores de la Municipalidad 
golpearon a la antigua puerta. Fue el 
viernes a la tarde, mientras los 
operarios de la empresa Medios del

Interior montaban la estructura. En el 
Palacio 6 de Julio, advertían, además 
de los temas administrativos por los 
que se le labró un acta a la empresa, 
que esa pantalla será la más importan
te de la ciudad y seguramente será 
usada para promover a Rodrigo de 
Loredo en su próxima campaña. 
Lo cierto es que esta semana los 
inspectores y funcionarios de la 
ciudad regresarán a la casona rosada 
para entregar notificaciones y, 
posiblemente, inspeccionarán las 
medidas de seguridad de la estructura. 
En la UCR aseguran que está "todo 
legal”.
Un dato: la empresa Medios del Interior 
aún no estaría matriculada para operar 
en Córdoba, por lo que en principio 
debería comprar la matrícula de alguna 
empresa local, ya autorizada.
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Diputados

La libertaria Ponce, 
otra vez noticia 
por un escándalo

María Celeste Ponce, diputada por 
Córdoba de La Libertad Avanza, volvió 
a ser protagonista de un escándalo la 
semana pasada, cuando terminó 
enfrascada en una disputa interna con 
dos colegas de la bancada libertaria. 
Todo sucedió en la bochornosa sesión 
del miércoles último, en la que 
abundaron los empujones y los insultos 
entre los propios oficialistas.
Ponce, quien se maneja en tándem con 
la diputada Lilia Lemoine, tuvo un cruce 
con Marcela Pagano y con Rocío 
Bonacci, también del bloque libertario. 
Junto con Lemoine, la cordobesa 
increpó a Pagano y a Bonacci por estar 
sentadas en sus bancas, con lo cual 
habilitaban el cuórum para tratar temas 
incómodos para el presidente Milei, 
entre ellos el retiro de las facultades 
delegadas al jefe del Estado, un pedido 
hecho minutos antes por la diputada 
peronista Victoria Tolosa Paz. 
"¿Ustedes quieren dar cuórum? Forras. 
No hay que dar cuórum”, increpó Ponce 
a Pagano y a Bonacci, que siguieron en

"Fantasmas"

Una explicación para el hermetismo oficial 
por los contratados en la Unicameral de Córdoba

La administración del gobernador 
Martín Llaryora sostiene con determi
nación la idea de no informar el listado 
de contratados en la Legislatura de 
Córdoba solicitado por La Voz por 
varias vías. La semana pasada, la 
Provincia rechazó en la Justicia la 
procedencia del amparo presentado 
por este medio para acceder a los 
nombres de los contratados de la 
Unicameral. Antes, el vicepresidente 
provisorio del Poder Legislativo, 
Facundo Torres, contestó el pedido de 
acceso a información pública evitando 
brindar los datos requeridos.
La Voz pidió acceder a esos datos 
luego del escándalo que suscitó la 
detención de Guillermo Kraisman, 
exconcejal y empleado municipal de la 
ciudad de Córdoba. El militante del PJ 
quiso extraer dinero de una sucursal de 
Bancorcon un DNI ajeno, que 
pertenecía a una contratada en la 
Unicameral que nunca trabajó en el 

sus bancas. Bonacci respondió 
arrojándole un vaso con agua. Todo fue 
filmado por la propia Ponce con su 
celular y subido más tarde a las redes. 
Luego, Ponce posteó lo siguiente en su 
cuenta de X: "Marcela Pagano y Bonacci 
dando cuórum al kirchnerismo. Nos 
tiraron agua por pedirles que se 
levantaran; esto es imperdonable". 
Ese mismo posteo fue contestado por 
Pagano, quien recordó otro escándalo 
del que fue protagonista Ponce y sobre 
el que nunca quiso contestar, pese a los 
requerimientos de periodistas que 
cubren la actividad en el Congreso. 
"Imperdonable es la corrupción que 
manejás robándoles dinero a tus 
asesores empleados. Y lo que falta del 
video fue la agresión que vos y Lemoine 
propinaron a Rocío y a mí por estar 
sentadas defendiendo la institucionali- 
dad. Son violentas, son agresivas. ¡No 
representan a @JMile¡!", contestó 
Pagano.
La acusación de Pagano sobre 
"corrupción" refiere a la denuncia pública 
en la que se acusa a Ponce de 
presuntamente quedarse con una parte 
sustancial del sueldo de algunos de sus 
asesores. La diputada, muy cercana a 
Karina Milei, nunca dio explicaciones del 
caso. "NO TRATES DE DESVIAR EL 
TEMA”, le contestó Ponce a Pagano, en 
una pelea que seguramente continuará.

Poder Legislativo. Por ese caso, el 
jueves, la Justicia le dictó la prisión 
preventiva a Kraisman, por lo que 
seguirá detenido.
El escándalo y la atención mediática 
sobre el caso pusieron los ojos en la 
contratación de personal en la 
Unicameral. En los pasillos de la "casa de 
las leyes”, no se habla de otro tema. Un 
veterano dirigente político que transita 
por esos pasillos y conoce en detalle 
cómo es ese ecosistema en el que 
abundan las prebendas y el acomodo 
de familiares en puestos rentados lanzó 
una hipótesis de por qué las autorida
des se niegan a dar los nombres de los 
más de 800 contratados. "Lo de 
Kraisman es apenas una muestra de 
cómo funciona el esquema. Si dan los 
nombres, habrá muchos que se van a 
estar enterando de que son empleados 
de la Legislatura. Sería escandaloso. 
Mejor pagar el costo político y que nada 
salga a la luz", lanzó el informante.

Seguridad

En el Panal miran los 
últimos movimientos 
de Bullrich: ¿se viene 
el despegue?

A medida que escalan las críticas a la 
ministra de Seguridad de la Nación, 
Patricia Bullrich, por el operativo del

Legislativas

Natalia de la Sota juega a 
fondo en la interna del PJ

La diputada nacional Natalia de la Sota 
levantó su perfil con furibundas críticas 
contra el presidente Javier Milei. También 
marcó diferencias con sus colegas del PJ 
cordobés en el Congreso al votar todo en 
contra del Gobierno nacional.
La legisladora ha dicho que pretende 
buscar su reelección, pero está muy fría su 
relación con el gobernador Martín Llaryora 
y admitió que hace mucho tiempo que no 
habla con el exgobernador Juan Schiaretti. 
En una entrevista en radio Continental, 
De la Sota no ahorró críticas contra la 
gestión libertaria, pero también les dedicó 
algunos dardos a los dos máximos 
referentes del PJ cordobés.
"No voy a ser cómplice del Gobierno 
nacional. Le pedí al Gobierno provincial 
mayor firmeza para los reclamos que 
tengan que ver con Córdoba. Entiendo 
que el gobernador tiene que gestionar y 
debe dialogar con la Nación, pero yo 
espero más firmeza en el reclamo. No 
necesito una encuesta para decir lo que 
pienso", se despachó contra el gobernador. 
Luego, por primera vez, habló de su 
distanciamiento con Schiaretti, que. como 
se dijo en este espacio, data de mayo de 
2022. "La realidad es que hace mucho 
tiempo que no hablo con el exgobernador. 
No descarto conversar ni intercambiar 
ideas con nadie. Lo que veo es que son 
posiciones bastante alejadas las que 
tenemos con alguna parte de la fuerza de 
mi provincia", dijo la hija del exgobernador 
José Manuel de la Sota sobre Schiaretti, 
cuando algunos Ilaryoristas se ilusionan 
con la fórmula Schiaretti-De la Sota para 
octubre.

pasado miércoles en el Congreso Nacional, 
ios aliados empiezan a trazar diferencias y 

a plantear algunas críticas. Por ejemplo, 
Luis Juez dijo que la Justicia debe 
investigar cómo fue herido el fotoperiodis- 
ta Pablo Grillo. Pero también en el Centro 
Cívico hay preocupación por la suerte de 
una "aliada”. Como se recordará, el 
gobernador Martín Llaryora elogió a 
Bullrich en dos oportunidades y hasta 
pidió un aplauso para ella en la apertura de 
sesiones de la Unicameral. Además, el

Campo

Lia ryoristas eufóricos 
con los elogios de los 
consorcios camineros

Para el Gobierno provincial, la polémica 
por la suba de los impuestos es un tema 
terminado. No para la oposición, porque 
el radicalismo seguirá impulsando una 
denuncia en la Justicia por esta cuestión. 
En este contexto, en el Centro Cívico 
están atentos a cualquier gesto de apoyo 
a la política impositiva del gobernador 
Martín Llaryora. El viernes pasado, el 
mandatario provincial,  junto con varios 
ministros, asistió aun acto que organizó 
la Asociación de Consorcios Camineros 
déla Provincia.
El acto se realizó en una carpa en pleno 
campo, en un camino entre Río Tercero y 
el paraje Tres Pozos.
El presidente de la Asociación de 
Consorcios Camineros, Juan José Fabbri, 
tuvo un discurso muy encolumnado con 
el Gobierno provincial. "En diciembre de 

AUDIENCIA PÚBLICA AMBIENTAL DIGITAL 
CAPÍTULO V • LEY PCIAL. N° 10.208 - ART. 8 LEY PCI AL 

N’ 10.618 PROYECTO: "PLAN INTEGRAL DE PROMOCIÓN Y 
DESARROLLO REGIONAL DEL PERILAGO CRUZ DEL EJEM

AUTORIDAD CONVOCANTE: Secretaria de Desarrollo Sostcmblcdc la 
provincia de Córdoba. PROPONENTE: LOTERIA DE LA PROVINCIA DE 
CORDOBA SOCIEDAD DEL ESTADO OBJETO; Estudio de impacto Amblen- 
tal “PLAN INTEGRAL DE PROMOCION Y DESARROLLO REGIONAL DEL 
PffllLAGOCfiUZDELEIE"Expte N" 0918-034453/2025.a u&carse en el 
Pcrilago Dique Cruz del Eje, pcdania San Marcos, departamento Cruz del 
Eje. provincia de Córdoba, cuyas coordenadas son: 30^46'00’5 
64*4600'0. conforme a la documentación y demas «nformación disponi
ble en httpi//partK3poc>"<i.rba.Q3V.ar FECHA, HORA Y LUGAR DE 
AUDIENCIA: C6 de abril de 2025 a las I0?00 hsen: UnkZoonv 
https://usD2weh7O0cn.u$Zj>'84492D3104$?pwd-FDru3GP50UC9yk3MT¿X.J  
UaGjuHz67l.l
ID de reunión: 844 9203 1045
Código de acceso: 16IÓ4Ó
Transmisión YCXJTUBE: <?audiendaspublicas75l
PLAZO LÍMITE DE INSCRIPCIÓN: 06de abril de 2025 a las 10:00 hs,a 
través de la Plataforma http-J/participacion.cba.govjr (Nivel CIDI 2 
requerido: OBSERVACIÓN: el ciudadano podra inscribirse una sola vez 
en calidad do Asistente a Expositor; luego de efectuada la opción no 
podráumbiarla. VISTA DEL EXPEDIENTE: el interesadocleLx •. 
a audlenciaspubicasambienieSgma i com hasta 2 dias hábiles previos a 
la realizocián de la /uidiencia. Autoridades de la Audiencia: PRESIDENTE 
Ab. Ma. Eugenia Clacd, DNI hT 36.554.263; PRESIDENTE SUPLENTE Lie. 
Valentina Vrrgnano DNI N’ 5S.177.640 y como ESCRIBIENTE la Toe Nadia 
Riga DNI N' 29-202309, sin perjuicio de la intervención de otro personal 
y/o autoridades de la Secretarla en caso que sea necesario,

ministro de Seguridad provincial, Juan 
Pablo Quinteros, tiene con ella "sintonía 
fina". Pero en otros despachos oficiales hay 
resquemores. “La veo sin poder contener 
una avalancha que se agranda día a día”, 
dijo un ministro que definió la situación de 
la ministra como "preocupante".
"Lo que le funcionaba a la perfección 
ahora tiene fallas", agregó. Es, sobretodo, 
una crítica política a la forma de conducir 
las fuerzas de seguridad por parte de 
Bullrich.

2023, los consorcios recibíamos $ 6 mil 
por cada kilómetro de camino para 
mantenimiento. Hoy, recibimos $ 40 mil 
y puntualmente todos los meses. Le 
debemos agradecer al gobernador 
Llaryora que cumplió su promesa de 
campaña", elogió Fabbri, sin hacer 
ninguna mención a la suba del impuesto 
Inmobiliario Rural que cuestionan 
algunos sectores agropecuarios. 
Los demás disertantes también 
elogiaron al gobernador, que llamativa
mente fue acompañado en el acto en la 
zona rural por varios ministros. Entre 
ellos, uno de los más saludados fue 
Sergio Busso, a cargo de la cartera de 
Bioagroindustria.
En medio de la euforia que rodeó a la 
comitiva oficial, hubo un rostro adusto: el 
del intendente de Río Tercero, 
Marcos Ferrer, presidente del 
radicalismo provincial, el partido 
que más cuestionó y denunció el 
aumento de impuestos de la 
gestión llaryorista.

https://usD2weh7O0cn.u$Zj%253e'84492D3104$?pwd-FDru3GP50UC9yk3MT%25c2%25bfX.J
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Infecciones. Los casos de hepatitis A 
crecieron un 122% en un año en el país
SALUD. Según el Ministerio de Salud de la Nación, la mayor cantidad de afectados son varones deentre 20 y 39 años. La vía de transmisión más frecuente son las relaciones sexuales no cuidadas.
Natalia Lazzarini
nlazzarini@lavozdelinterior.com.ar

E
l Ministerio de Salud de la 
Nación emitió una alerta 
por un nuevo incremento 
de casos de hepatitis A en 
todo el país, enfermedad que provoca 

una inflamación del hígado causada 
por un virus que se transmite, princi
palmente, por vía fecal y oral.

En 2024 se produjo un aumento 
del 122% en el total de casos reporta
dos en Argentina. Ese año se confir
maron 69 diagnósticos, una cifra 
muy por encima de los 31 casos 
anuales que en promedio se registra
ron entre 2019 y 2023.

“En lo que va del año, la cantidad 
de confirmaciones también supera 
los valores esperados", informó el 
Ministerio de Salud a través del Bole
tín Epidemiológico Nacional.

Según información de la cartera 
sanitaria conducida por Mario Lugo- 
nes, hasta el 8 de febrero (semana 
epidemiológica seis) ya se habían 
notificado 24 casos y confirmado - 
con los criterios de laboratorio- un 
total de 12. De ellos, siete se encuen
tran en la región centro (Ciudad 
Autónoma de Buenos Aires, Córdoba 
y Santa Fe).

En el alerta emitida el 3 de marzo 
pasado, el Ministerio de Salud advir
tió que -además de un aumento en el 
número de casos- se está dando un 
“cambio en el perfil epidemiológico 
de la enfermedad.

Es que la mayoría de las deteccio
nes se dieron en varones de 20 a 39 
años y la vía de transmisión preva
lente son las prácticas sexuales de 
hombres que tienen relaciones con 
otros hombres.

NICOLÁS BRAVO

INMUNIZACIÓN. La vacuna contra la hepatitis A se coloca en una única dosis a los 12 meses de vida del bebé.

La transmisión del virus de la 
hepatitis A “puede suceder cuando 
una persona susceptible consume 
alimentos o agua contaminados con 
material fecal de una persona infec
tada, o por contacto oral-anal duran
te relaciones sexuales”, estableció la 
cartera sanitaria.

“Su propagación está estrecha
mente vinculada a condiciones sani
tarias deficientes, consumo de agua y 
alimentos no seguros y prácticas de 
higiene inadecuadas”, informó.

En ese sentido, Viviana Re, directo

ra del Instituto de Virología José 
Vanella de la Universidad Nacional 
de Córdoba (UNO, explicó que este 
aumento de casos está vinculado a 
prácticas sexuales, más que a una 
baja en las coberturas de vacunación.

La especialista recordó que, en 
Argentina, la vacuna contra la hepati
tis A se hizo obligatoria en 2005. Se 
administra en una única dosis a los 12 
meses. Esto quiere decir que la inmu
nidad es mayor en los jóvenes de 
entre 19 y 20 años, precisamente gra
cias a la vacunación.

Antes de la incorporación de esta 
dosis en el calendario de vacunación 
nacional, eran más comunes los tras
plantes hepáticos en niños y niñas 
menores de 5 años a causa de infec
ciones provocadas por el virus de la 
hepatitis A.

Vacunación
“¿Puede una persona vacunarse si 

no está contemplada en la población 
objetivo del Ministerio de Salud pro
vincial?”, preguntó La Voz.

La especialista recomendó prime
ro que esa persona se realice un test 
de anticuerpos (IGG) para saber si 
tiene inmunidad suficiente contra el 
virus (por haber entrado en contacto 
con el mismo en forma natural). Una 
vez obtenido ese resultado, si no tie

ne la inmunidad suficiente, puede 
adquirir las dos dosis de la vacuna y 
colocárselas.

Re informó que el virus de la hepa
titis circula en la provincia de Córdo
ba. Estudios de laboratorio lo encon
traron en las aguas residuales y en 
algunos cauces de ríos.

La vacuna está recomendada en 
los siguientes grupos:

* Varones que tienen relaciones 
sexuales con otros varones, mujeres 
trans, trabajadoras y trabajadores 
sexuales.

* Personas con desórdenes de la 
coagulación o enfermedad hepática 
crónica.

* Personal de laboratorio que 
manipula muestras del virus.

* Personal gastronómico, de maes
tranza que maneja residuos y servi
cios sanitarios.

* Personal de jardines maternales 
que asiste a niños menores de 1 año.

* Personas que viajan a zonas de 
alta o mediana endemia.

Para los individuos susceptibles 
dentro de estos grupos, se recomien
da un esquema de dos dosis con un 
intervalo de cero a seis meses. En 
personas inmunocomprometidas, 
incluidas aquellas con VIH, la res
puesta inmune puede ser subóptima 
o no duradera.

En 2024 se confirmaron 
69 diagnósticos de 
hepatitis A en el país, 
muy por encima de 
los 31 casos de 
promedio de 
años anteriores.

La mayoría de los 
casos detectados se dan 
en varones de 20 a 39 
años y la vía de 
transmisión prevalente 
son las prácticas 
sexuales.

Precauciones 
y recaudos

El riesgo de infección con hepatitis 
A puede minimizarse tomando los 
siguientes recaudos:
* Lavado frecuente de las manos de 
la persona y de sus cuidadores.
’ Adecuado manejo de excretas, 
con lavado de manos posterior y 
limpieza del sanitario con lavandina 
(por la eliminación de partículas 
virales en la materia fecal).
* No compartir los elementos de 
higiene personal (cepillo de dientes, 
utensilios para comer, etcétera). 
‘Tornar agua filtrada o clorada. 
También se debe sensibilizar acerca 
de la importancia de mantener 
prácticas sexuales con protección a 
través del preservativo y del campo 
de látex, y asegurar la provisión de 
preservativos en centros de salud. 
Los niños con hepatitis A no deben 
asistir a clases hasta una semana 
después del comienzo de la 
enfermedad. Los adultos que 
manipulan alimentos deberían 
excluirse de sus trabajos hasta dos 
semanas después del comienzo de 
la enfermedad.

mailto:nlazzarini@lavozdelinterior.com.ar
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Desagote y 
limpieza total: 
la laguna 
del parque 
Sarmiento ya 
luce renovada
ciudad de córdoba. Por primera vez se hizo un saneamiento completo del espejo de agua del espacio verde más importante de la Capital. Cómo fue el proceso de recuperación.

MUNICIPALIDAD DE CÓRDOBA

RECUPERADA. Durante años, el mal estado del lago del parque Sarmiento fue objeto de críticas y de reclamos vecinales.

La Municipalidad de Córdoba fina
lizó días atrás el plan integral de desa
gote, limpieza y rellenado de la laguna 
del parque Sarmiento, una interven
ción destinada a recuperar el espejo 
de agua de uno de los espacios verdes 
más importantes de la ciudad capital.

La reinauguración ocurrió tras la 
última etapa de limpieza y parquiza- 
ción de sus costas, pero en sí el mas- 
terplan de saneamiento demandó un 
proceso de varios años. Para la etapa 
final, se llevó a cabo un estudio de 
evaluación que contempló la calidad 
del líquido, la flora y fauna presentes, 
así como los niveles de contamina
ción de la laguna.

“Acá el Estado no gasta, acá el Esta
do invierte. Y esta es una inversión 
que claramente ya muestra sus pri
meros dividendos para el bien de la 
ciudad de Córdoba”, expresó el inten
dente Daniel Passerini, a la vez que 
recordó el trabajo junto a la Provincia 
de Córdoba.

“Esta decisión y muchas otras, 
como la creación del Ente BioCórdo- 
ba, permitieron transformar el parque 
Sarmiento y todo su entorno, ponien
do a Córdoba a la vanguardia de una 
discusión hacia futuro, respetando su 

MUNICIPALIDAD DE CÓRDOBA

FORESTACIÓN. La recuperación de la laguna incluyó la parquización de sus márgenes.

historia y su patrimonio”, destacó el 
jefe comunal.

Las obras
Una de las primeras obras realiza

das fue la construcción de un desagüe 
en el sector sur del parque, sobre ave
nida Ricchieri, eliminando el aporte 
de aguas pluviales que anteriormente 
llegaban cargadas de residuos a la 
laguna.

También se procedió al cierre y 
control de locales comerciales que 
vertían sus desechos en la misma. 
Además se retiraron 17 toneladas de 
barro que fue utilizado para compos- 
taje en otros proyectos.

Ahora, la laguna tiene una red de 
ingreso y egreso de agua que permite 
mantener un flujo constante que 
higieniza y previene la acumulación 
de algas. Además el llenado se realiza 
mediante perforaciones a 120 metros 
de profundidad, que junto a bombas 
hidráulicas garantizan un ingreso 
constante de agua limpia.

Finalmente, el dragado del espejo 
de agua se llevó a cabo en varias eta
pas. Contempló la construcción de 
terraplenes para dividir la laguna en 
secciones secas y húmedas, permi

tiendo así la remoción de sedimentos 
acumulados y la reubicación de la 
fauna existente.

Parquización
Terminada la limpieza del lago, y 

completado su caudal de agua, se 
procedió a las tareas de limpieza y 
desmalezado en la zona perimetral, 
retirando restos de poda y de árboles 
muy dañados y secos que ya han 
cumplido su ciclo.

También, y gracias a un proyecto 
de paisajismo presentado por la 
Dirección de Arquitectura del Parque 
de la Biodiversidad, se implantó vege
tación nativa. El cerco vivo está con
formado por árboles, arbustos y plan
tas que funcionarán como barrera 
natural, impidiendo que las personas 
se acerquen a la laguna y arrojen cual
quier desperdicio e impidiendo su 
contaminación.

Control y actividades
El presidente del ente BioCórdoba, 

Enzo Cravero, celebró la puesta en 
valor de la laguna y advirtió que su 
uso será controlado por una patrulla 
ambiental y personal de la Guardia 
Urbana.

“Se realizará un trabajo de promo
ción en el que se informará a los ciu
dadanos sobre la higiene del espejo 
de agua para que ayuden a cuidarlo”, 
dijo en diálogo con La Voz.

La intención de la administración 
municipal es que los vecinos se apro
pien nuevamente de este espacio par
ticular del parque Sarmiento, aunque 
se delimitarán qué actividades se 
podrán realizar y cuáles estarán 
prohibidas.

El espejo de agua ocupa un espacio 
de ocho hectáreas, que alcanza las 
11,5 con el área del perilago. La misma 
estaba prevista en el diseño original 
del parque Sarmiento encargado a 
Carlos Thays,

Como parte de aquel diseño origi
nal, el urbanista incluyó la emblemá
tica laguna del parque, que seria relle
nada con agua de lluvia. Las obras 
comenzaron en 1890 con el parquiza- 

do de 17 hectáreas de terreno y fue 
inaugurado como espacio verde 
urbano en 1911.

Desde entonces existieron distin
tos intentos por recuperar la laguna, lo 
que implicaba diferentes tareas. “Oja
lá que este espacio se llene de botes y 

Club.aVoz

de canoas, ojalá que se llene de chicos 
y de chicas que sepan que acá hay un 
lugar para disfrutar, compartir y sobre 
todo para estar mucho más orgullo
sos de nuestra Córdoba”, confió Pas
serini en el acto de presentación de 
las obras de revalorización.
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Intendentes de San Justo 
viajaron a Buenos Aires 
para pedir por la ruta 158

Concejales de la oposición 
analizan la reorganización 
municipal de Villa María

Fuerte señal bipartidista 
desdibuja a los aliados del ex JxC
Por Carolina Biedermann

E
ste fi n de semana, el gobernador Martín Llaryora viajó a Río 
Tercero y anunció que bajará $1.000 millones a la ciudad e 
inauguró obras para el campo. El acto fue encabezado por el 
gobernador Llaryora; David Consalvi, secretario general de la 

gobernación, y Marcos Ferrer, intendente anfi trión presidente de la UCR.
Así, el peronismo y el radicalismo provincial mostraron señales de 

buena sintonía en Córdoba, parándose en la vereda del frente de las 
ideas “anti Estado” que pregona el presidente Javier Milei, y también 
de los líderes opositores locales, del ex Juntos por el Cambio (JxC), 
que simpatizan con las tendencias que siembra el Gobierno nacional.

(Sigue en página 3)

Vigo reunió tropa y 
marcó la cancha para el 
schiarettismo-viguismo

Piedra libre de la oposición; 
prórroga del ofi cialismo

Por Bettina Marengo

A
lejandra Vigo reunió a 
intendentas, legisladoras, 
funcionarias y militantes 

del PJ y aliados en un encuentro 
por el mes de la mujer que le 
sirvió para reforzar su posición 
dentro del esquema peronista 
provincial y resaltar la fi gura del 
exgobernador Juan Schiaretti, 
quien está en pleno armado de su 
partido Hacemos a nivel nacional 
pero no larga prenda sobre si será 
candidato a diputado en octubre. 

Quienes están cerca de la se-
nadora aseguran que es de las que 
consideran que su marido, el ex 

mandatario, tiene que jugar en las 
elecciones de medio término para 
contener el capital de casi siete 
puntos nacionales que obtuvo 
en las presidenciales del 2023, lo 
que realimentaría su candidatura 
presidencial en el 2027,  y de la 
mano, la reelección de Vigo en 
el Senado. “Si Juan es candidato 
a presidente, va a poner la sena-
dora cordobesa”, afi rman los que 
miran a dos años. Sería una mala 
noticia para los aspirantes a ese 
codiciado sillón, como puede ser 
el actual intendente de la ciudad 
de Córdoba, Daniel Passerini, que 
no tiene reelección en la ciudad.

(Sigue en página 4)

Por Felipe Osman

E
l resto de las bancadas opositoras siguieron 
los pasos de Encuentro Vecinal, que motu 
proprio decidió dar a conocer el listado de 

los asesores de sus legisladores. Tras sus pasos 
siguieron, entre otros, el radicalismo. Solo resta 
el ofi cialismo, que eludió ofrecer hasta ahora una 

respuesta completa y circunstanciada.
En rigor, nadie lo hizo. Porque los contratos 

que hasta el momento se dieron a conocer son los 
correspondientes a los cinco asesores que, por 
reglamentación interna de la Legislatura, corres-
ponden a cada legislador. Sin embargo, nunca se 
trató de eso. 

(Sigue en página 7)

Schiaretti busca cerrar 
esta semana participación 
de Hacemos en CABA
Por Yanina Soria 

E
sta semana será clave en la 
configuración de la grilla 
electoral en la ciudad de 

Buenos Aires de cara las eleccio-
nes legislativas del próximo 18 de 
mayo, donde se ponen en juego 30 
de los 60 escaños que componen 
el parlamento porteño.

Sin dudas, por tratarse del 
distrito donde atiende Dios, las 
miradas del arco político nacional 
están centradas allí. La contienda 
de mayo será la antesala de las 
elecciones de medio término de 
octubre donde se jugará el partido 
mayor que, a su vez, prologará el 
´27. Por eso, todo tiene que ver con 
todo.  (Sigue en página 6)

De Rivas se calzó los guantes y 
criticó a la oposición “destructiva”
Por Gabriel Marclé

G
uillermo De Rivas tardó varios días en 
hablar sobre la crisis de inseguridad que 
marcó el inicio de año. Su primera apari-

ción fue semanas atrás en la Mesa de Trabajo en 
Seguridad junto a instituciones. En esa ocasión, se 
mostró mesurado, centrado en demostrar que su 
gestión abordaba el problema, sin aludir a quie-
nes responsabilizaban al Gobierno local por el 
aumento del delito. Sin embargo, el fi n de semana 
evidenció un cambio en su postura: se calzó los 
guantes y sugirió que hay sectores de la oposición 

que buscaron politizar la crisis.
Durante un encuentro con la prensa en una 

actividad que tuvo lugar en el Centro Cívico, le 
preguntaron a De Rivas si la oposición estaba 
acompañando el trabajo municipal en la re-
solución de la problemática. Su respuesta fue 
signifi cativamente distinta a las de semanas an-
teriores. Según lo advertido, el intendente eligió el 
momento para contragolpear tras varios días de 
ser el principal blanco de las críticas motorizadas 
por sus rivales políticos en torno a la situación de 
la seguridad.

(Sigue en página 13)

CASO KRAISMAN
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La reaparición de Massa y el saludo a un cordobés

U
na de las noticias del fin de semana en el plano político a nivel na-
cional fue la reaparición del excandidato a presidente Sergio Massa. 
El congreso del Frente Renovador en Parque Norte fue el escenario 

desde el cual el tigrense envió varios mensajes como la convivencia dentro 
del PJ, la situación del gobierno de Milei, el impacto en los medios y así. Y, 
como era de esperar, hubo presencia cordobesa.

Informante Massista: Impecable Sergio, como siempre…
Periodista: Epa, lo noto contento.
IM: No, tranquilo. Esperando cómo se desenvuelve todo esto porque 

la verdad es que la cosa está fulera.
P: Bueno, ¿y qué dijo?
IM: De todo. Habló de lo que está ocurriendo, el ajuste, la represión a los 

jubilados, cómo analizan ustedes en los medios cuando la pelea es entre 
peronistas y las “diferencias” que hay ahora en el Gabinete 

P: Bien…
IM: Y hubo presencia cordobesa porque estuvieron el intendente de 

Cruz Alta, Agustín González y la concejala de Deán Funes, Tania Kys-
hakevych. Llevaron una buena tropa, está al caer el tema de la personería 
jurídica, yo le diría que anote ya una lista massista.

P: Medio apurado.
IM: Hágame caso. Ah, en el congreso, Massa pidió un saludo especial 

para González que cumplía años justo el sábado así que la cosa le salió 
redonda. Le mando un abrazo.

De la Sota tensiona la cuerda

L
a diputada Natalia de la Sota sigue marcando sus diferencias con el 
cordobesismo de Martín Llaryora y Juan Schiaretti. 

Informante: En el marco de una entrevista radial, la diputada 
dijo que le pidió al gobierno provincial mayor firmeza para los reclamos 
que tienen que ver con la provincia. “Yo espero una crítica más fuerte. 
Entiendo que mi posición, de diputada nacional sentada en una banca con 
la posibilidad de decir las cosas, que creo o votar como quiero, es distinta 
a la de un gobernador que debe administrar, que necesita acordar ciertas 
cosas. De todas maneras, más allá de la gestión, de la obra pública, de la 
administración, hay cuestiones y principios que hay que dejar en claro, lo 
que uno piensa”, dijo. 

Periodista: Es clara la diferencia con la posición que tiene el gober-
nador frente a la Nación. 

I.: Sí, y también se refirió a Schiaretti. 
P.: ¿Qué dijo?
I.: Que hace mucho tiempo que no lo ve ni habla con él. Pero que nunca 

descarta conversar, ni intercambiar ideas con nadie. “Lo que veo es que 
son posiciones bastante alejadas las que tenemos con alguna parte de la 
fuerza de mi provincia. Esto no quita que podamos dialogar las veces que 
haga falta, en todo lo que haga falta. La realidad es que yo no hablo con el 
ex gobernador hace mucho tiempo”.

Giordano sobre pymes

E
l presidente del Ieral de la Fundación Mediterránea, Osvaldo Gior-
dano, va a estar hoy en un desayuno de trabajo de la entidad, pero en 
la ciudad de Buenos Aires.

Informante: Giordano, ex ministro de Finanzas de Juan Schiaretti, y 
presidente de Ieral, va a hablar sobre pymes en un desayuno que se hace 
en CABA.

Alfil: ¿Justo pymes, unos de los sectores más afectados por el plan 
económico de Milei?

I: Si, es un Análisis de Coyuntura con énfasis en pymes. Estará con el 
economista en jefe de Ieral, Jorge Vasconcelos, y con otro economista, 
Gustavo Reyes.

A: ¿Esto es parte del distanciamiento que viene haciendo Schiaretti 
de Milei?

I: Habrá que escucharlo.

Deuda por deuda (y algo más)

E
l informante municipal recibió el llamado del periodista, que quería 
algunas precisiones al respecto de cómo afrontaría la gestión de 
Passerini el nuevo vencimiento de deuda de 25M de dólares.

Periodista: Y en el horizonte inmediato, ¿cómo viene los números 
de la gestión? Si no recuerdo mal antes de que termine marzo tiene que 
pagar otro vencimiento de la deuda que dejó Mestre y refinanció Llaryora.

Informante Municipal: No recuerda mal. El próximo vencimiento es 
el 31 de marzo, y ese día hay que pagar 25 millones de dólares del préstamo 
que nos dejó el mestristmo…

P.: Y… ¿hay suficiente en las arcas municipales?
I.M.: No, el último pago ya dejó a la Municipalidad bastante condicio-

nada, y en un año electoral no podemos paralizar la gestión. La decisión 
es salir al mercado a colocar deuda. Aunque, eso sí, vamos a tomar deuda 
nacional para cancelar deuda exterior. Y el objetivo de las colocaciones que 
se vienen oscilan entre los 80 mil y 100 mil millones de pesos. 

P.: ¿Qué tan avanzado está eso?
I.M.: Muy avanzado. Los avales de la nación y la provincia ya están, y 

falta terminar un trámite casi burocrático ante el Banco Central. Después 
viene la colocación, que se va a dar unos 5 o 6 días ante del pago.

P.: Vienen ajustados los tiempos… no hay mucho margen de error, ¿no?
I.M.: Está todo sincronizado… confíe. Una vez que el Gobierno Nacional 

acuerde con el FMI, ahí veremos cómo hacer un nuevo reperfilamiento.
P.: Ahora… si el vencimiento es de 25 millones de dólares… ¿colocar 

entre 80.000 y 100.000 millones de pesos no es demasiado?
I.M.: Ja, ja… estamos en un año electoral, no me haga explicarle lo obvio…

Enroque corto

Juan Negri (UCR)
El radical tiene el OK de De Loredo y Ferrer 
para desembarcar en el Ersep. Antes debe 
salir Cortés Olmedo, pero hay un fuerte aval 
para el exconcejal.

Pablo Cornet (PRO)
-

miento del Nuevo PRO. Poca gente, ausencias de peso y 
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Por Redacción Alfil

E
l viceintendente Javier Pretto sabe que 
hay reclamos de los vecinos de la ciudad 
que se reiteran y que mucho entran en la 

inevitable comparación entre la gestión actual 
de Daniel Passerini, y la anterior que encabezó 
Martín Llaryora. De eso, el presente, el futuro, la 
decisión de respaldar a Javier Milei en el balotaje 
2023, la relación con el Partido Cordobés y los 
cruces con la oposición habló en #MesaChica, el 
streaming de Diario Alfil.

“Puede que haya vecinos que, en la compara-
ción con la gestión anterior, crean que estamos 
quietos. Este año vamos a revertir eso”, dijo 
Pretto y argumentó: “la gente reclama pavimen-
to, desagües y es una obra cara e importante. Te 
reclaman bacheo, alumbrado, espacios verdes. 
Habíamos prometido avanzar con mucho y no 
pudimos hacer la cantidad de pavimento que 
nos habíamos propuesto. Pero no sabíamos que 
íbamos a tener todos los recortes de Nación que 
tuvimos”, dijo.

Y, además, agregó: “este año vamos a repuntar y tenemos las 800 
cuadras de pavimento, de las cuales 550 tienen los caños de cloacas 
debajo. Esperamos que la recaudación nos acompañe”.

Pretto, en una semana en la que una copiosa tormenta azotó a 
distintos barrios de la Ciudad y esto alimentó la crítica no solo de los 

vecinos, sino también del arco opositor que cargó 
sus dardos en contra de Passerini y Llaryora seña-
ló: “la oposición nos reclama obras que, cuando 
fueron gobierno, no las hicieron. Pasaron décadas 
sin obras de infraestructura importantes. Eso es 
de politiquero. Hay opositores serios con críticas 
razonables y a otros se les sale la cadena por la 
ambición de estar en la red social. Se degradan 
los que hoy reclaman como si no hubieran tenido 
nada que ver”.

El presidente del Concejo Deliberante se refi-
rió también a su rol dentro del Partido Cordobés y 
destacó “la generosidad y el trato de todos”. “Para 
el Partido Cordobés creo que soy como un primo 
que no desentona, que trabaja en equipo”, afirmó.

En tanto, consultado acerca de a qué ex-
compañero en el PRO sumaría al oficialismo 
provincial entre Héctor Baldassi, Oscar Agost 
Carreño y Soher El Sukaría sostuvo que optaría 
por el ex árbitro. “Sería al primero que llamaría, 
tuve muchas diferencias con él pero es un tipo 
noble”.

Por último, dijo que respaldó a Milei en el 
balotaje porque “de las opciones que quedaron era la mejor” y agregó: 
“me parecía muy bueno, pero no se puede llevar adelante un plan a los 
sopapos. Firmamos con las dos manos que haya superávit, pero si no le 
pagan a la Caja de Jubilaciones, no otorgan los fondos para el transporte, 
cortan los medicamentos al Pami  es complicado”. 

El viceinten-
dente Javier 
Pretto fue parte 
del streaming 
de Alfil y habló 
del presente y 
futuro en la Ciu-
dad. “La oposi-
ción nos recla-
ma obras que, 
cuando fueron 
gobierno, no las 
hicieron”, dijo.
 

“Para el Partido Cordobés soy como un primo que no desentona”

#MESACHICA

(Viene de Tapa)
Marcos Ferrer publicó un 

resumen del encuentro en sus 
redes sociales. Primero se lo ve a la 
espera del aterrizaje de Llaryora, 
quien llegó en el helicóptero de la 
gobernación. A Ferrer lo acom-
pañó, según se puede ver, Julio 
Ochoa, dirigente del negrismo 
cordobés.

Acto seguido, compartió el 
feedback discursivo que tuvie-
ron los máximos exponentes 
del peronismo y radicalismo de 
Córdoba, cuestionado por los ex 
socios de Juntos por el Cambio.

Tanto el legislador provincial 
Gregorio Hernández Maqueda, 
neo libertario, como Walter Nos-
trala, jefe del Frente Cívico en la 
Unicameral fueron consultados 
por este diario y ambos se abstu-
vieron de opinar al respecto.

“Nosotros tenemos una mira-
da común. Creemos en el Estado 
presente, en el gasto eficiente en 
el uso de los recursos, pero nunca 
ausente, nunca alejado de la gen-

te”, dijo Ferrer y agregó vamos a 
seguir trabajando juntos y sabe 
que en Río Tercero tiene un amigo 
que puede venir de visita cuando 
quiera”, le dijo a  Llaryora.

Por su parte, el gobernador 
respondió “quiero agradecer 
tus palabras y en estas crisis es 
cuando más juntos tenemos 
que estar”. Entre ambos habló 
Consalvi, secretario general de la 
gobernación, quien coincidió en 
una discursiva sólida, entre los 
tres dirigentes. El acto no se privó 
de altas autoridades provinciales. 
Debido a que también estuvo el 
ministro de Gobierno, Manuel 
Calvo, el de Agricultura, Sergio 
Busso, y hubo un encuentro entre 
Ferrer y el titular de la cartera de 
Seguridad, Juan Pablo Quinteros.

La escala anterior que hizo 
el gobernador fue en la inau-
guración de 24 km de ruta, en la 
localidad de Los Tres Pozos. Allí 
estuvieron presentes produc-
tores agropecuarios de la zona, 
beneficiarios de la obra. En ese 

acto estuvo presente el legisla-
dor juecista Juan Pablo Peirone, 
quien se bajó de la última parada 
en Río Tercero.

Los aportes anunciados para 
la quinta ciudad más poblada del 
interior, son para remodelar la 
plaza principal, “San Martín” y 
para continuar con las obras en 
el balneario municipal.

Este no es el primer guiño 
entre el presidente de la UCR y el 
PJ. En los actos centrales del 9 de 
Julio de 2024, que se celebraron 
en Río Tercero, Llaryora llegó con 
la Universidad Provincial bajo 
el brazo, luego de que la gestión 
libertaria congelara los recursos 
para las universidades nacionales 
de todo el país. En la actualidad, 
esa universidad que llegó hace 
pocos meses, empezó el año lec-
tivo con más de 800 inscriptos a 
las nuevas carreras que se dictan 
en la región.

En este contexto, cabe desta-
car que Ferrer se divide entre la 
gestión municipal y la presidencia 

de la UCR. Los municipios de la 
provincia gestionan con recur-
sos propios o bien golpeando la 
puerta del Panal, pues en nación 
“No hay plata”.

Elecciones 2025
La UCR atraviesa una crisis 

de identidad y la diáspora de sus 
militantes recae en los partidos 
antiperonistas que son tendencia. 
Fue en el PRO y luego en LLA. El 
radicalismo transita en la Nación 
por la avenida del medio, que es 
cada vez más estrecha para los 
que no fijan una posición deter-
minante.

El discurso de Ferrer, presi-
dente de la UCR en Córdoba, dejó 
certezas tomando una primera 
definición para los boinablancas 
de la provincia: “el Estado pre-
sente”.

Para este año electoral, la UCR 
local no mostró el camino que 
encarará. El PRO habla de la po-
sibilidad de construir una alianza 
bajo el concepto del nuevo Juntos 

por el Cambio, y considera a la 
unión cívica radical, como aliada.

La reconstrucción del radi-
calismo, en la provincia que vio 
nacer a Arturo Illia y a la fuerza de 
la franja Morada en la UNC, sigue 
postergando, corriendo detrás de 
los plazos electorales marcados 
cada dos años.

La UCR lleva sobre sus hom-
bros la responsabilidad de haber 
sido una tradición cordobesa que 
aún clama por el renacimiento del 
partido. También de haber per-
diendo en el camino al electorado 
que dejó de encontrar en la casa 
de Bv San Juan y Vélez Sársfield, 
la representatividad que siempre 
supo tener.

Será una decisión  de los diri-
gentes del partido reconstruir el 
liderazgo local, y que renazca el 
bipartidismo que siempre carac-
terizó a córdoba, o seguir anclado 
debajo del ala de Luis Juez, Milei 
o los nuevos liderazgos que lo 
lleven a ocupar espacios de poder 
en el corto plazo.

Fuerte señal bipartidista 
desdibuja a los aliados del ex JxC
Río Tercero dejó señales de buena convivencia bipartidista entre la UCR y el PJ. La mirada 
de Estado presente marca el rumbo de la política de Llaryora y Ferrer en contra de Milei.
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(Viene de Tapa)
Todo está en el terreno de las 

especulaciones. A Schiaretti no 
le gusta que le marquen la can-
cha con los tiempos, y desde el 
entorno del gobernador Martín 
Llaryora presionan para que dé 
el sí, lo que descomprimiría el 
peso de un octubre dificil para el 
cordobesismo, aunque las alar-
mas que se encienden por la baja 
en las encuestas de Javier Milei 
atempera el escenario de riesgo. 
Hasta ahora, lo que sale del schia-
rettismo es que Pichi Campana es 
quien mejor mide de todo el lote 
de candidatos a diputados del 
peronismo cordobés y que una 
eventual postulación del exbas-
quetbolista en octubre lo dejaría 

en inmejorable condición para ser 
el próximo candidato a intenden-
te de Córdoba. Un combo que es 
mala noticia para el llaryorismo.

En el encuentro con mujeres 
que organizó y convocó Vigo el 
viernes en una confitería del Cen-
tro de la ciudad, el eje dominante 
fue Schiaretti  y el modelo de ges-
tión cordobesista con políticas 
públicas y articulación con lo 
privado. Obviamente, en un gesto 
de diferenciación con el gobierno 
de Milei, otro punto fuerte fue la 
reivindicación de la presencia de 
las mujeres en la vida pública y la 
gestión. Pero a Llaryora casi no 
se lo mencionó, como dejando 
en claro que hay larga vida para 
el schiarettismo-viguismo en el 

oficialismo provincial. Frente al 
perfil bajo que viene cuidando 
el exgobernador, Vigo despliega: 
logró ser elegida presidenta de 
la Comisión de Asuntos Cons-
titucionales en el Senado y el 
jueves encabezó una reunión 
con el schiarettista que conduce 
la Secretaría de Transporte de la 
Nación, Franco Moggeta, a quien 
le “sacó”  la promesa  de que la 
Nación se hará cargo del man-
tenimiento de una porción de la 
ruta 158.

Antes que la senadora, en el 
evento del viernes hablaron varias 
dirigentas, frente a unas doscientas 
mujeres convocadas, algunas de 
ellas invitadas personalmente por 
la anfitriona y organizadora. Las 

que hablaron fueron la diputada 
nacional Alejandra Torres, esposa 
del exministro de Finanzas de 
Schiaretti, Osvaldo Giordano, y 
las intendentas Paola Nanini (Co-
lonia Caroya), Carolina Basualdo 
(Despeñaderos), Claudia Godoy 
(San Marcos Sud) y Mabel Godoy 
(Quilino). Entre las legisladoras que 
estuvieron en la sala se vio a Cristi-
na Pereyra, Karen Acuña y Silvina 
Jurich, todas cercanas a Vigo.

“No hay democracia real ni 
justicia social sin mujeres. No 
hay desarrollo sin nuestra voz, 
nuestras luchas y nuestra parti-
cipación. Vivimos en un mundo 
en transformación, y el rol del 
Estado es clave. Las políticas pú-
blicas hacen la diferencia: garan-

Vigo reunió tropa y marcó la cancha 
para el schiarettismo-viguismo
La senadora nacional organizó un evento por el mes de la mujer en el que reivin-
dicó el modelo de gestión cordobesista y el rol de la mujer, pero no se nombró 
prácticamente a Llaryora. ¿Schiaretti presidente y Vigo senadora en 2027?

tizan oportunidades y sostienen 
derechos”, señaló la senadora 
nacional. 

Para los oídos más sensibles, 
sonó a reproche la reivindicación 
de las Salas Cuna que hizo Vigo en 
un momento de su exposición. 
Por ese programa, iniciativa de 
la misma senadora, hubo tensión 
con una de las ministras de Llar-
yora, Liliana Montero, que no 
fue invitada al encuentro.  Como 
se recuerda, el viguismo se negó 
en diciembre a votar una ley de 
minoridad impulsada por la mi-
nistra del gobernador. Dicen que 
aún hoy, con la ley ya aprobada, 
el horno no está para bollos. “No 
es lo mismo sin Salas Cuna, sin el 
programa La Embarazada y su 
Bebé , sin el cuarto mes de licencia 
por maternidad ni sin una lucha 
incansable contra la violencia de 
género, que no podemos natu-
ralizar ni ignorar”, resaltó en su 
mensaje.
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(Viene de Tapa)
Si Virginia Elizabeth Martínez, 

la ‘empleada fantasma’ designada 
a solicitud de Nadia Fernández y 
cuyo sueldo intentó cobrar Krais-
man (fraude mediante) siguiera 
siendo hoy empleada de la Legis-
latura, los datos que hasta ahora 
se han publicado no alcanzarían 
para revelarlo. Y no (sólo) porque 
el oficialismo no ha entregado 
aún la lista de quienes asesoran a 
cada uno de sus legisladores. Sino 
porque Martínez era una asesora 
de bloque, no de un legislador en 
particular. Y todos sabemos cuán-
to se licúan las responsabilidades 
cuando son colectivas.

Sobre el final de la semana 
pasada, flotaba en la oposición 
la hipótesis de que la avanzada 
contra la falta de transparencia 
del Poder Legislativo contaba con 

el visto bueno del peronismo, que 
así conseguiría que las esquirlas 
del caso Kraisman alcanzaran a 
propios y ajenos por igual. De ahí 
la decisión del resto de los bloques 
opositores de sumarse a la inicia-
tiva de Encuentro Vecinal, para 
asegurarse de que el total del costo 
político devengado hasta ahora 
quede a cargo del oficialismo.

A su vez, dentro de Hacemos 
por Córdoba también calculan a 
quién le tocará pagar el muerto. 
Al punto de que el asunto no sólo 
ha recrudecido una interna sorda 
entre la presidenta de la Cámara, 
Myriam Prunotto, y el presidente 
del bloque oficialista, Miguel Sici-
liano, sino que ahora el presidente 
provisorio de la Legislatura, Fa-
cundo Torres, ha desplegado una 
prolija maniobra de dilación. 

Torres ha decidido, como man-

da el manual, no incumplir con la 
orden de la Justicia de responder 
el pedido de acceso a la informa-
ción púbica planteado por La Voz 
del Interior, sino hacerlo mal, de 
manera que ahora el interesado 
deba insistir en el pedido. Y cuando 
llegue el momento de rectificar 
la información ofrecida (si llega), 
Prunotto ya habrá vuelvo de su 
descanso, y el legislador habrá 
salido de la línea de fuego.

A un cuarto de siglo de que 
la Constitución de Córdoba se 
haya reformado para, entre 
otras cosas, transmutar el sis-
tema bicameral en otro de una 
única cámara, y conseguir así 
“reducir los costos de la polí-
tica”, los gastos del Legislativo 
siguen estando bajo la lupa.

En una nueva ola de cuestio-
namientos al sistema político, a 

Piedra libre de la oposición; 
prórroga del oficialismo
Los opositores 
entregaron vo-
luntariamente 
el listado de sus 
asesores para 
evitar que las 
esquirlas del 
‘caso Kraisman’ 
los alcancen. El 
oficialismo to-
davía juega a las 
escondidas.

CASO KRAISMAN

“la casta” y a los costos que esto 
carga sobre los ciudadanos de a 
pie, la lupa vuelve a caer sobre 
la Legislatura. Y los opositores 
lo soportan a regañadientes. Y 
tienen un punto.

Toda presión por una ma-
yor transparencia en el manejo 
del Estado siempre es siempre 
saludable. Sin embargo, nadie 
puede dudar de que, en cualquier 
esquema, los grandes costos de la 
política no aparecen directamen-
te conectados al Legislativo, sino 
al Ejecutivo.

Las contrataciones, el desa-
rrollo de obra pública, la confor-
mación de los planteles públicos 
para la posterior prestación de 
servicios y demás, son compe-
tencias del Ejecutivo, que además 
cuenta con generosos márgenes 
de discrecionalidad para desarro-
llar sus actividades.

Los opositores no ocultan 
que los costos políticos que el 
oficialismo pueda pagar a raíz del 
cinematográfico ‘caso Kraisman’ 
son ‘bienvenidos’. Pero en off 
admiten que, si pudieran elegir, 
preferirían que el foco estuviera 
puesto algunos metros más al sur.
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Las artes de ser 
muy lunes
Las fotografías toman la delantera y las mujeres no se quedan atrás, son 
ellas las que blanden sus cámaras, y han aportado también al cine. Con 
problemáticas bien de género, lo visual alumbra sus pasos. 

Por Gabriel Abalos
gabrielabalos@gmx.com

16 fotógrafas en la galería
Hoy a las 20, en la Fotogalería 

del Paseo del Buen Pastor (Av. Hi-
pólito Yrigoyen 325) inaugura una 
muestra de fotógrafas cordobesas 
bajo el título de 80/20, organizada 
por el Paseo del Buen Pastor, la 
Agencia Córdoba Cultura y la 
revista digital Tierra Media. Con 
curaduría de Judith Le Roux y 
coordinación de Nicolás Talone, 
Ochenta/Veinte reúne obras de 
dieciséis fotógrafas que exploran 
cada una un universo diferente, 
ya sea interior, personal o social, 
dando testimonio de la enorme 
variedad expresiva y testimonial 
que ofrece este imponente len-
guaje visual. El título de la muestra 
alude a cierta constante social 
en las proporciones, señalada 
por Vilfredo Pareto, un políma-
ta italiano, reconocido como 
“especialista en especialidades” 
cuyo conocimiento abarcó cam-
pos diversos de las ciencias, las 

artes y las humanidades. Pareto 
postuló que el 80% de los efectos 
provienen de solo el 20% de las 
causas. En este caso, el concepto 
curatorial se proyectó sobre el 
hecho de que, en Córdoba, por 
ejemplo, cerca del 80% de los 
estudiantes de fotografía son 
mujeres, y entre ellas, solo entre 
el 15% y el 20% logra consolidarse 
profesionalmente. Una más de las 
brechas por recuperar para las 
mujeres en nuestras sociedades 
inequitativas.

Las fotógrafas participantes 
son Ayelen Koopmann, Carla 
Valenzuela, Candelaria Luján, 
Constanza Ruibal, Dulce Delía, 
Estefi Brussa, Gretel Martínez, 
Judith Le Roux, Julia Romano, 
Mai Salcedo, Mariana Richardet, 
Natalia Mónaco, Natalia Roca, 
Noelia Vidal, Pati Caro, Vanesa 
Maigua. La mayoría de las nom-
bradas fueron invitadas de honor 
en la sección Revelad@s de la 
revista cordobesa digital de arte, 
cultura y sociedad Tierra Media, 
sección que cuenta como curador 

a Nico Talone. La totalidad de las 
artistas que exponen desde hoy 
en el Buen Pastor, fueron, o serán 
parte, de Revelad@s en números 
siguiente de la publicación. 

80/20 permanecerá expues-
ta en la galería que rodea a la 
construcción, donde se podrán 
apreciar estas obras hasta el 11 
de mayo. 

Fotos de aquel 24/3
Se exhiben desde hoy a las 9 

en el hall de ingreso del Archi-
vo Histórico de la Provincia de 
Córdoba (Av. Poeta Lugones 401) 
fotografías oficiales del golpe y 
el retorno a la democracia, en la 
muestra titulada Historia reve-
lada. Hasta el 24 de marzo en el 
horario de 9 a 18 se podrá visitar la 
cronología de fotografías oficia-
les de diez días de actividades de 
Gobierno: 5 días antes del golpe y 
5 días después del golpe de Estado 
(del 19 al 29 de marzo de 1976), 
parte del importante patrimonio 
documental local y provincial 
que cuenta la institución. En otro 

espacio se podrán ver fotografías 
de 1984: Democracia y Derechos 
Humanos, sobre la constitución 
de CONADEP Córdoba. La entra-
da es libre y gratuita.

1931, amor entre mujeres
La Biblioteca Córdoba (27 de 

Abril 375) se encuentra activa 
durante el mes de la mujer y de 
la memoria. Hoy a las 20, en su 
ciclo de Cine en la Biblioteca, 
ofrece un título alemán de 1931, 
parte de una serie de películas 
de directoras mujeres “que 
se han dedicado a indagar en 
profundidades individuales y 
colectivas; de qué significa ser, 
cuáles son nuestros roles so-
ciales, a cómo amar, y también 
a exorcizar nuestros miedos a 
través del humor negro”. En este 
caso se proyecta Las Mucha-
chas de Uniforme (Alemania, 
1931) de Leontin Sagan, con Lilli 
Palmer y Romy Schneider, con-
siderada la primera película de 
la historia en abordar una his-
toria de amor entre mujeres, en 

Fotos de Pati Caro y Carla Valenzuela en “80/20”. Y Romy Schneider duerme angelical.

el marco de un rígido internado 
al que es enviada la adolescente 
Manuela al morir su madre. La 
joven no se aviene a la discipli-
na estricta y sale en su ayuda la 
profesora más joven del esta-
blecimiento. Bajo la protección 
de Elizabeth, Manuela descubre 
un amor por su preceptora que 
no debe ser expuesto, mientras 
que Elizabeth a su vez, le corres-
ponde. Basada en una obra de la 
escritora, dramaturga y escul-
tora alemana Christa Winsloe, 
obtuvo un considerable éxito 
tanto en Europa como en los 
Estados Unidos. 

“–Señorita von Bernburg 
–soltó Manuela, buscando la 
mano de la mujer que se había 
inclinado hacia ella–. Yo… Tengo 
que preguntarle algo. Pienso en 
ello todas las noches… ¿Es feliz?   
Elisabeth von Bernburg alzó la 
cabeza y, sin el menor signo de 
sorpresa, como si fuera la pre-
gunta más natural del mundo, 
miró a Manuela a los ojos.

–Sí, pequeña –le respondió–. 
Os tengo a vosotras.

Tal vez debería haber dicho: 
«te tengo a ti», pero esa hija y nieta 
de militar, que no había apren-
dido otra cosa que a reprimir los 
sentimientos y a evitar cualquier 
arranque de emoción, esa mu-
chacha educada en el temor a Dios 
por una madre puritana, esa joven 
que se había jurado a sí misma 
cumplir de forma justa e íntegra 
su deber hacia las niñas que le eran 
confiadas, jamás hubiera podido 
decir algo así.”

Proponer clases a centros 
culturales

La Secretaría de Cultura invita 
a docentes y talleristas a sumar 
sus propuestas a la oferta de 
formación cultural en más de 
10 centros culturales y museos 
municipales, donde se podrán 
presentar propuestas para el ci-
clo lectivo 2025. La convocatoria 
que permanecerá abierta hasta 
el 1 de abril, le dará prioridad a 
aquellas propuestas que estén 
alineadas con los ejes didácticos 
de las políticas culturales muni-
cipales, y que incluyan al menos 
dos actividades gratuitas abiertas 
al público. Se recibirán también 
propuestas para seminarios in-
tensivos. Entre otras institucio-
nes que receptan propuestas se 
cuentan el Museo Metropolitano 
de Arte Urbano (MmAU) – Plaza 
España, el Centro Cultural Ca-
sona Municipal, Centro Cultural 
Alta Córdoba, Museo Genaro 
Pérez, Museo Iberoamericano de 
Artesanías.

Para acceder al reglamento y 
completar la información, el vín-
culo es: https://docs.google.com/
document/d/1HVDz-74jjbs-
ZAp9tS-vG9d20797eqzwX/
edit?tab=t.0
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- Será mediante una letra con vencimiento en noviembre y un bono por hasta 24 meses. 

- La licitación se concretará el próximo martes 25. 

- La idea es recaudar los fondos suficientes para cubrir los pagos de más de $60 mil millones por una
letra que venció en las últimas horas y una amortización de US$25 millones de 
un bono emitido por Ramón Mestre. 

- Si hay remanente, quedará para cubrir obligaciones urgentes y, también, obras.La CNV difundió una nueva
regulación sobre billeteras
cripto en el país

Leyes y Comentarios
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JUSTICIA

La Cámara Civil y Comercial de 
9ª Nominación ratificó la 
responsabilidad de los 
profesionales y del establecimiento
por las secuelas que sufrió un niño
a raíz de un procedimiento 
de canalización venosa.

Mala praxis: 
condenan al 
Sanatorio Allende 
y a varios médicos

9A

Moody's calificó y Passerini sale al mercado
para captar hasta $100 mil millones

- Desde que asumió Milei, se perdieron 246.163 puestos. 

- Un informe de la Superintendencia de Riesgos de Trabajo reveló el impacto de las políticas de
ajuste y los sectores más afectados. 

- En un año hubo una caída neta de 13.216 empleadores.

Trabajo: la construcción, la industria y
el empleo público, los más golpeados

2A

Por Alfredo Flury

Los encausados tenían un 
certificado del Instituto Nacional de
Semillas. Usaron un vivero 
y un invernadero.

Tramitaron un 
permiso y traficaron
cannabis: piden 
que vayan a juicio

6A

- El ecosistema local de 
emprendimientos tecnológicos
reporta un promedio de edad de
34 años entre sus fundadores. 

- Se relevaron 298 iniciativas, con
sus fortalezas y debilidades.

PROFESIONALES

Startups en Córdoba:
más software e 
internacionalización,
con desafíos en talento
y financiamiento

11A

3A

2B

Por José P. Sala Mercado

Derecho Informático

El arbitraje y las 
nuevas tecnologías

8A

Bahía Blanca:
solidaridad mutual 
y cooperativa, 
un abrazo colectivo
en tiempos de crisis

Todo el país se unió en una cadena
de apoyo y compromiso con las 
miles de familias afectadas por el
temporal. La economía social 
y solidaria no estuvo ajena. 4A

ARCHIVO

Por Carolina Klepp

NA

ARCHIVO
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La Municipalidad de Córdoba
completó uno de los requisitos
claves para poder debutar en el
mercado de capitales en 2025 lue-
go de lograr la calificación de la
agencia Moody’s para la coloca-
ción de una letra por hasta 55 mil
millones de pesos y un bono por
hasta 150 mil millones de pesos.

Con la calificación de Moody's,
sólo resta un aval formal del Ban-
co Central, luego de lograr la au-
torización de la emisión por parte
del Ministerio de Economía y la
Secretaría del Interior de la Jefa-
tura de Gabinete.

Aunque la autorización del Go-
bierno nacional le permitiría a la
administración de Daniel Passe-
rini tomar hasta 205 mil millones
de pesos, fuentes del Ejecutivo
municipal confirmaron ayer a
CCoommeerrcciioo  yy  JJuussttiicciiaa que la idea es
recaudar no más de 100 mil millo-
nes de pesos.

Es que la salida al mercado que,
tal como adelantó días atrás este
medio, urge a Passerini en fun-
ción de los fuertes vencimientos
que debió y debe enfrentar en lo
inmediato que totalizan más de
60 mil millones de pesos, exigen
recuperar esas erogaciones que
debieron afrontarse con fondos
propios.

En ese contexto, la estrategia es
salir el 25 de marzo con ambas
emisiones.

La recaudación servirá para
afrontar los más de 30 mil millo-
nes de pesos pagados en los últi-
mos días por una Letra emitida
el año pasado y cubrir la tercera
amortización del bono por 150
millones de dólares emitido por
Ramón Mestre y luego reestruc-
turado por Martín Llaryora en
su rol de intendente. El monto a
cancelar es de 25 millones de
dólares.

En realidad, la idea de las auto-
ridades de economía del munici-
pio es que esos vencimientos de
bono en dólares puedan ser role-
ados en la próxima ocasión, esto
es en septiembre. Esa chance se
concretará, sólo si se abre la ven-
tana externa para poder salir al
mercado con una emisión en dó-
lares a una tasa aceptable para
poder cancelar de una sóla vez
los pagos pendientes de aquella
emisión original, luego reestruc-
turada.

Sin embargo, al igual que la Pro-
vincia de Córdoba, Passerini está
a merced no sólo de la evolución

de la macro argentina sino tam-
bién del complejo escenario ex-
terno que inciden en Argentina.
Para poder volver al mercado ex-
terno, tanto Martín Llaryora como
el Intendente necesitan que el
riesgo país se ubique en torno a
los 450 puntos, valor con el que
oportunamente emitió Juan
Schiaretti.

Por ahora, ese indicador sigue
por encima de los 700 puntos. Un
acuerdo con el Fondo Monetario
Internacional (FMI( redundaría
en una baja sustancial del riesgo
país. Sin embargo, la volatilidad
del escenario externo con la gue-
rra comercial desatada por Do-
nald Trump por la suba de aran-
celes a sus socios comerciales,
entre ellos Argentina, generó un
panorama complejo que castiga a
los países emergentes, como el
caso de Argentina.

Decisión
Aunque las resoluciones del Go-
bierno nacional permiten emi-
tir hasta 55 mil millones de pe-
sos a través de una letra y hasta
150 mil millones por el bono
que podrá colocarse a un plazo
de hasta 48 meses, la idea es no
tomar hasta 100 mil millones de
pesos.

Con esos recursos, se podrán
cubrir los pagos realizados y por
realizar y contar con un rema-
nente para atender otras necesi-
dades, entre ellas el plan de obras.

Con todo, la letra se emitirá a
menor plazo, con vencimiento en
noviembre. En tanto, los “Títulos
de Deuda 2025 Serie I” se amorti-
zarán mediante dos cuotas se-
mestrales consecutivas, siendo la
primera a los 18 meses desde la
emisión y tendrá un plazo de 24
meses. Asimismo, el título deven-
gará una tasa de interés variable
(Tamar) más un margen que no
superará 5,5%, pagadero trimes-
tralmente, señala el documento
emitido por Moody’s.

En ese sentido, la agencia asignó
una calificación de A.ar con pers-
pectiva estable al bono. A su vez, se
asignó una calificación de emisor
en moneda local de corto plazo en
ML A-2.ar y una calificación de
corto plazo en ML A-1.ar al “Pro-
grama de Letras del Tesoro 2025”.

Fortalezas y debilidades
Por lo demás, Moody's citó como
fortalezas crediticias de la comuna,
la sólida base de ingresos propios
respecto a otras jurisdicciones, los
moderados niveles de deuda con
relación a los ingresos totales y los
márgenes operativos positivos. 

En cuanto a las debilidades cre-
diticias mencionó el historial de
déficits financieros recurrentes,
la exposición a deuda en moneda
extranjera y el débil ambiente
operativo de Argentina, factor co-
mún a todas las jurisdicciones
dentro del territorio nacional. 

Asimismo, entre los factores
que pueden generar una mejora
de la calificación se cita la mejora
sostenida en resultados fiscales y
la disminución de la proporción
de deuda en moneda extranjera. 

Finalmente, como factores que
pueden generar un deterioro de
la calificación se menciona la dis-
minución sostenida de la propor-
ción de recursos propios.

Será a través de una letra con vencimiento en noviembre y un bono por hasta 24 meses. La licitación se
concretará el 25 de marzo. La idea es recaudar los fondos suficientes para cubrir los pagos de más de
$60 mil millones por una letra que venció en las últimas horas y una amortización de US$25 millones de un
bono emitido por Ramón Mestre. Si hay remanente, quedará para cubrir obligaciones urgentes y, también, obras

Moody´s calificó y Passerini sale al mercado
para captar hasta $100 mil millones

Argentina Valores, empresa re-
ferente en el negocio financie-
ro, concretó el viernes pasado
un evento en el rooftop de Ca-
pitalinas, en la ciudad de Cór-
doba, para celebrar los 10 años
de su incursión en el mercado
de capitales.

Junto a clientes y personal de
las distintas sedes del país, la
empresa reunió en el evento a
sus autoridades y definió sus es-
trategias futuras.

Hace 10 años nació Argentina
Valores SA (AVSA), abriendo la
primera sede de operaciones en
la Torre de Capitalinas de Cór-
doba. Fundada por dos cordo-
beses, Gonzalo Gómez Pizarro y
Adrián Manuel Mandakovic, los
socios asumieron el nuevo des-
afío luego de trabajar juntos en
otra sociedad de bolsa desde
2006.

Con una clara visión federal,
la empresa experimentó en este
sentido un proceso de evolu-
ción y expansión, incorporando
nuevos actores clave, consoli-
dando una alianza estratégica
de alto impacto en Buenos Aires
al sumar socios con una vasta
trayectoria en el sector banca-
rio. Este hito marcó el inicio de
una serie de pasos destinados a
fortalecer su presencia a nivel
país.

En el 2017 inauguraron su se-
de en Buenos Aires, en el com-
plejo Al Río, de Vicente López.
En 2020, en plena pandemia,
abrió su tercera sede en Rosario
y en octubre de 2023 hizo la más
reciente incorporación con la
apertura de una sede en Mar del
Plata. Hoy cuenta con un equi-
po de 32 personas al servicio de
sus clientes, un capital humano
caracterizado por su calidad y
profesionalismo. Además, ope-
ra en todo el país a través de una
red de 18 agentes productores
que acercan los servicios a cada
rincón de la Argentina.

Con más de 3.600 clientes, Ar-
gentina Valores logró en 2024
un sólido crecimiento, dupli-
cando la cartera que administra
respecto a 2023. 

En ese contexto, Gómez Piza-
rro afirmó: “Estos diez años nos
encuentran en pleno plan de ex-
pansión, sin descuidar nuestra
esencia de atención personali-
zada, ofreciendo soluciones,
que se adapten a las necesida-
des de cada cliente y brindando
un soporte especializado según
la necesidad de cada uno” y
agregó: “Entendemos que la
confianza y la transparencia son
la base de la relación con nues-
tros clientes, y es lo que nos ha
permitido contribuir en su cre-
cimiento patrimonial ordenado
y sostenido”.

Además de su enfoque en la
excelencia del servicio al cliente,
Argentina Valores reforzó su im-
pacto a través de iniciativas con
un marcado compromiso co-
munitario. 

Argentina Valores
celebró 10 años en el
mercado de capitales

Alfredo Flury
aflury@comercioyjusticia.info
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Startups en Córdoba: crecen en software 
e internacionalización pero enfrentan 
desafíos en talento y financiamiento

El ecosistema de startups tecno-
lógicas en Córdoba continúa en
expansión según la edición 2024
del Córdoba Startup Monitor.

Con 298 startups relevadas y 200
diagnósticos en profundidad, el in-
forme ofrece una radiografía deta-
llada del ecosistema emprende-
dor, identificando sus principales
fortalezas y debilidades. 

Mientras que la digitalización y
la expansión internacional se posi-
cionan como motores de creci-
miento, la dependencia del capital
nacional y la falta de perfiles profe-
sionales adecuados plantean des-
afíos que podrían frenar su des-
arrollo. 

Entre los los puntos más fuertes
se identifica que siete de cada 10
(72%) se dedican al desarrollo de
software, con un alto grado de digi-
talización e innovación. Tecnolo-
gías como automatización, com-
putación en la nube, big data e in-
teligencia artificial son clave en el
ecosistema.

A pesar de que muchas startups
tienen ingresos moderados, 46%
logró un crecimiento superior a
20% en su facturación anual. Ade-
más, 37% opera en mercados in-
ternacionales, con Latinoamérica
como principal destino.

Entre los puntos más débiles de
las startups en Córdoba, se encuen-
tra la dificultad para encontrar ta-
lento adecuado. Aunque 94% de los
emprendimientos tiene empleados

y 84% planea contratar más, 37%
reporta dificultades para encontrar
perfiles adecuados, lo que puede
frenar el crecimiento del sector.

Por otra parte, los emprendi-
mientos tecnológicos, relevados
por el Laboratorio de Innovación
Pública y Govtech de la Secretaría
de Ciudad Inteligente y Transfor-
mación Digital de la Municipali-
dad de Córdoba, reportan acceso
limitado a financiamiento y de-
pendencia de capital nacional. Si
bien más de la mitad accedió a fi-
nanciamiento, 44% de las startups
no logró conseguirlo. De los em-
prendimientos que lograron acce-
der a algún tipo de financiamiento,
la mayoría fue con programas pú-
blicos (71,1%), seguidos por inver-
sores ángeles (42%) y préstamos
familiares (36%). Más de la mitad

(54%) ha recibido inversión priva-
da, con 90,7% de capital prove-
niente de Argentina.

Modelos de negocio 
En tanto, el 86,5% de las startups
opera bajo el modelo B2B, es decir
un modelo de negocio en el que
empresas venden productos o ser-
vicios a otras empresas. Mientras
que 49% también vende a consu-
midores finales y seis por ciento
trabaja con el sector gubernamen-
tal (B2G). 

Dentro de los mercados de ex-
portación, Latinoamérica lidera
con 93%, seguido por Europa
(42%) y Estados Unidos (33%). 

La expansión internacional re-
presenta una oportunidad clave
para el desarrollo de las startups,
aunque la mayor concentración en

la región sugiere la necesidad de
estrategias más agresivas para
conquistar otros mercados.

Asimismo, 94% lleva a cabo sus
actividades formalmente, siendo la
forma jurídica más elegida, la So-
ciedad por Acciones Simplificada
(SAS) con 55%, seguida por la So-
ciedad Anónima (SA) con 19% La
antigüedad promedio de los em-
prendimientos tecnológicos en la
ciudad de Córdoba es de cuatro
años y medio.

Ranking 
Según el informe anual de Startup-
Blink, una organización internacio-
nal que mide los ecosistemas de
startups de mil ciudades del mundo
y que utiliza como fuente de infor-
mación el Córdoba Startup Monitor,

Córdoba se prepara para recibir a
profesionales de todo el país en el
Sexto Encuentro Nacional de Gra-
duados/as y Organizaciones Pro-
fesionales, que se llevará a cabo los
días 3, 4 y 5 de abril. El evento, or-
ganizado por la Confederación Ge-
neral de Profesionales (CGP), la
Federación de Profesionales de
Córdoba (Fepuc) y la Universidad
Nacional de Córdoba (UNC).

“En un contexto de transforma-
ciones laborales y académicas
aceleradas, el Encuentro Nacio-
nal se presenta como una instan-
cia fundamental para la discusión
de temas de vital importancia, co-
mo las condiciones laborales, el

orden público de los honorarios,
la situación previsional de los
profesionales y los desafíos de la
educación superior”, adelantaron
los organizadores.

El evento se realizará en distin-
tas sedes emblemáticas de la ciu-
dad de Córdoba y es de acceso
gratuito. Inscripciones:
https://bit.ly/3QsjiOp 

Programa
El jueves 3 de abril a las 19 se dará
inicio al evento con una recep-
ción de bienvenida en el Patio de
las Palmeras del Pabellón Argen-
tina de la UNC, en Ciudad Uni-
versitaria.

El viernes 4 de abril, a las 9, se
llevará a cabo una exposición
sobre la situación nacional de
las Cajas Previsionales de los
profesionales. Luego, a las
10.30, se abordarán los nuevos
desafíos en la educación supe-
rior. Al mediodía, tendrá lugar el
acto inaugural. Por la tarde, a las
14.30, se analizará el orden pú-
blico de los honorarios, con un
repaso sobre la situación nacio-
nal y experiencias de diferentes
provincias. Finalmente, a las 17,
se realizará un momento cultu-
ral con visitas guiadas. Todas es-
tas actividades se desarrollarán
en la sede del Consejo Médico

de la Provincia de Córdoba
(Mendoza 251).

El sábado 5 de abril, a las 9, se
llevará a cabo la Junta de Gobier-
no de la Confederación General
de Profesionales (CGP) en la sede
del Colegio de Abogados (Duarte
Quirós 571).

El encuentro contará con la
participación de destacados refe-
rentes del sector, representantes
de organizaciones profesionales y
académicos especializados. Ade-
más, será una oportunidad única
para crear alianzas y estrategias
comunes en defensa de los dere-
chos y necesidades de los y las
profesionales en Argentina.

El ecosistema de emprendimientos tecnológicos en Córdoba reporta un promedio de edad de 34 años 
entre sus fundadores. Se relevaron 298 iniciativas, con sus fortalezas y debilidades

Desafíos y futuro de las profesiones se debaten en Córdoba:
llega el Encuentro Nacional de Graduados

Hay equipo

¿Cómo se conforman los 
emprendimientos tecnológicos?:
67% está conformado por 
entre dos y tres fundadores.
La edad promedio de los so-
cios fundadores es de 34 años
y medio. En tanto, 44% tienen
entre 30 y 39 años, en segundo
lugar, 38% tiene más de 40
años y por último 18% que
tienen entre 18 y 29 años. 
“Sobresale que la mayoría 
de los fundadores, 77,7%, 
han completado estudios 
universitarios, englobando el
nivel de grado y de postgrado.
La mayoría de los emprendi-
mientos relevados, el 94%,
cuentan con empleados. 
El 74,4% poseen un plantel 
de entre 1 a 10 empleados”, 
detalla el informe. 

Córdoba avanzó 14 posiciones res-
pecto del año anterior ubicándose
en el puesto 226 a escala mundial
superando a ciudades como Turín
(Italia), Adelaida (Australia) o Borde-
aux (Francia). “Comparando su po-
sición actual con el año 2020, Córdo-
ba ascendió casi 100 puestos”, deta-
lla el informe. 

“Por cuarto año consecutivo la
ciudad de Córdoba ha escalado
entre las mil principales ciudades
del mundo para emprender en el
ranking global de ecosistemas pu-
blicado por Startupblink. Durante
el último año, la ciudad subió 14
posiciones, del puesto 240 en el
2023 al puesto 226 en el 2024. A es-
cala regional, se ubica en el pues-
to 12° en Sudamérica, mantenien-
do la misma posición que el año
pasado y 15° en Latinoamérica su-
biendo un lugar mientras que a
nivel país, es la segunda mejor po-
sicionada luego de Buenos Aires”,
resaltó el estudio.

Carolina Klepp
cklepp@comercioyjusticia.info

STARTUPS. Radiografía del Ecosistema Emprendedor Tecnológico.
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El intendente de Córdoba, 
Daniel Passerini, celebró la 
puesta en valor de la laguna del 
Parque Sarmiento, un proyecto 
que representa un faro en la 
recuperación de espacios ver-
des de la ciudad. Después de 
un extenso proceso de recupe-
ración, la laguna renace con un 
esplendor brillante y renovado 
en uno de los grandes jardines 
que tiene la ciudad de Córdoba.

La nueva vida del 
Parque Sarmiento 
y su histórico 
encanto cordobés

Arrancan las clases en la UNC  
con un reclamo salarial de los 
docentes universitarios
nAdiuc concreta un paro sin asistencia a los lugares de trabajo entre hoy y ma-
ñana nLa medida fue acordada a nivel nacional por los gremios de educadores de las 
casas públicas de altos estudios nExigen al Gobierno la recuperación de los salarios y un 
aumento del presupuesto para el funcionamiento de las unidades académicas / PÁGINA 7

nFue uno a uno, 
con goles de “Uvi-
ta” Fernández 
y Tobio.n  En la 
próxima fecha 
es el clásico ante 
Talleres  / PÁGINA 9

TORNEO APERTURA

Belgrano empató en Alberdi con Barracas 
y está más lejos la posibilidad de clasificar

CASO KRAISMAN

El cordobesismo evita 
dar detalles sobre los 
empleados legislativos
nEl oficialismo respondió de forma esquiva a un 
pedido de información pública que pedía detalles 
de los contratados nOtros bloques facilitaron la lista 
completa de los asesores de sus representantes / PÁGINA 5

Al final del encuentro, hubo “caras largas” en los jugadores de Belgrano.

MARCHA DE LOS JUBILADOS

Crecen las denuncias cruzadas 
por los fuertes incidentes en Caba
nEl Gobierno radicó una causa por “sedición” y “aten-
tado al orden público” nPero no presentó pruebas nSe 
multiplican las presentaciones contra Bullrich / PÁGINA 3

UNIVERSIDAD DI TELLA 

CAYÓ 4 A 1 EN LANÚS

Afirman que 
la pobreza 
bajó al 34,9% 
en febrero 

Instituto fue 
goleado y lleva 
siete encuentros 
sin ganar El informe asegura 

que la indigencia cayó 
al 8,7% del país / PÁGINA 4

ANÁLISIS

Los planes B 
geopolíticos

EDUARDO INGARAMO  / PÁGINA 6

DESPUÉS DE 31 DÍAS

Muestran al Papa 
en la capilla del 
Policlínico donde 
está internado

HISTORIAS DE CÓRDOBA

En la cripta de la 
Colón (2da entrega)
JUAN CRUZ TABORDA VARELA   
PÁGINA 8
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En las estrategias geopolíticas, los planes B son nece-
sariamente traumáticos ya que implican lograr cam-

biar aquello que fue constitutivo del plan A, por lo que 
quienes lo lideren deben lograr no solo que su propues-
ta sea racionalmente viable, sino que por convencimien-
to, aceptación o sometimiento, de los que estén menos 
dispuestos o tengan que perder individualmente se 
sometan a él por miedo a algo peor.

En estos días, de cambios de 180° de varios de los 
actores geopolíticos más importantes, es visible y es po-
sible analizar algunos de esos casos.

Cuando Europa aceptó ser protegida por EEUU y la 
OTAN durante la guerra fría de alguna forma aceptó las 
condiciones que aquellos le imponían. Pero el fin de la 
guerra fría debió hacerla cambiar procurando salir de 
esa comodidad en donde EEUU no solo pagaba por su 
defensa, sino que también le “permitía” seguir desarro-
llándose y sosteniendo su Estado de Bienestar. 

Así fue perdiendo influencia, sobre todo cuando sur-
gió China como nueva potencia mundial y debió acep-
tar expandir la OTAN hacia Rusia, mientras ingenua-
mente dependía más de ella en la provisión de energía 
barata que aún hoy se sostiene, a pesar de los 16 paque-
tes de sanciones impuestos a Rusia.

Eso produjo que Rusia se sintiera amenazada, 
mucho más cuando se rompieron los acuerdos del fin 
de la guerra fría que le garantizaron –aunque no es-
cribiéndolo en ellos- que la OTAN no se expandiría 
hacia el Este.

Cuando se destruyó el gasoducto Nordstream II sin 
que nadie dijera nada, luego que los acuerdos de Minsk 
firmados con Ucrania con aval de Alemania y Francia 
no se cumplieran en absoluto, Rusia dejó de confiar y 
se lanzó al ataque, más allá de las consideraciones mo-
rales que nos merezca esa acción.

Hoy el gobierno de EEUU ha abandonado a Europa 
a su suerte, amenazando con imponerles aranceles y 
excluyéndola de los acuerdos con Rusia por Ucrania 
que se reparten sus recursos naturales. 

Europa está perdida, sin rumbo, abandonando sus 
ideas sobre el cambio climático y proponiendo tarde 
un rearme para asumir su propia defensa mientras 
sostiene su enfrentamiento con Rusia y China e inicia 
otro con EEUU. O sea sin plan B que no sea acelerar 
su decadencia.

Con Trump es difícil determinar cuál es el plan A 
y si existe un plan B. Lo predominante es afirmar que 
su estilo de negociación es el que se denomina “el 
loco”, que busca mantener la tensión, desconcertar 
y así obtener beneficios. Un comportamiento típico 
de personas muy poderosas que con sus modos ge-
neran miedo lucrando con él.

La más común de las interpretaciones es que su 
política de aranceles a México, Canadá, China, así como 
a Europa y el resto de los países, parece estar orientada 
a mejorar su balanza comercial deficitaria.

Pero eso no es muy coherente por las consecuencias 
que puede producir hacia los mercados y empresas es-
tadounidenses vinculadas con esos países en su cadenas 
de suministros.

Eso ha llevado a algunos a intentar deducir estrate-
gias ocultas en las que los aranceles y otros anuncios 
rimbombantes –el Canal de Panamá, Groenlandia, etc.- 
son tácticas para lograr otros objetivos más urgentes y/o 
importantes.

Los supuestos más verosímiles indican que EEUU 
y Trump tienen un problema agudo de corto plazo y otro 
más estratégico de largo plazo.

El problema agudo es que el gobierno de Biden 
dejó una enorme deuda a cortísimo plazo -10 billones 

en 2025- que deberá ser renovada con nuevas emi-
siones de bonos cuyas tasas la Reserva Federal en-
frentada con Trump tenía previsto elevar, con lo que 
los gastos de intereses igualarían lo que el Estado 
gasta en armamento.

Por ello con la amenaza o aumento de los aranceles, 
está generando una recesión que llevaría a la Reserva 
Federal a bajar los tipos de interés, mientras los merca-
dos de acciones bajan sus cotizaciones y estarían dis-
puestos a prestarle al Estado mediante bonos a menor 
costo y mayor plazo que el que hubieran pretendido si 
el mercado de acciones continuaba subiendo.

El problema estratégico y de largo plazo, es que 
EEUU es hoy el mayor deudor del mundo, tanto por 
la deuda en bonos acumulada como por los dólares 
que tienen en sus Bancos Centrales sus principales 
competidores, por lo que se hace insostenible su li-
derazgo financiero o seguir financiando guerras o 
aliados en todos lados. Cambiar eso, implica aceptar 
que es inevitable un mundo multipolar, lo que obvia-
mente no puede decir.

Eso produciría la puesta en marcha de un Plan B, 
ante la insostenibilidad del plan tradicional de dominar 
con el dólar, guerrear e intervenir en todo el mundo que 
estaba llevando a EEUU a una derrota masiva en lo 
financiero y finalmente en lo económico y militar.

Por supuesto que si fuera así, sería una jugada 
riesgosa, pero podría evitar que el único perdedor 
fuera el propio EEUU si los demás países –poseedores 
de bonos de deuda y dólares acumulados en sus 
Bancos Centrales- se unieran más, como lo vienen 
haciendo en diversos ámbitos, en especial los BRICS, 
reduciendo sus tenencias de bonos y dólares, aumen-
tando las de oro y otros activos estables, y comercian-
do en sus propias monedas.

Coherente con esta hipótesis de Plan B, ha sido su 
vehemente amenaza a los BRICS de imponerles un 
100% de aranceles si buscan eliminar al dólar creando 
una moneda propia, lo que ha sido públicamente nega-
da por China ante la propuesta de Lula da Silva.

No sabremos nunca como hubiera sido con un 
triunfo demócrata, pero no eran pocos los especialis-
tas y grandes inversores de EEUU que auguraban un 
colapso total, en el que los dólares se devaluaran rá-
pidamente porque los Bancos Centrales se deshicie-
ran de ellos y en la medida que EEUU no podría 
pagar los crecientes intereses de sus bonos, conside-
rados hasta hoy la inversión más segura.

En definitiva, el supuesto Plan B de Trump evitaría 
esa situación disminuyendo los intereses que paga, for-
zando a los inversores en acciones a venderlas para 
comprar bonos con tasas menores y mayor plazo ante 
la amenaza de una recesión mundial y evitando que los 
Bancos Centrales vendan sus tenencias de dólares y no 
renueven sus inversiones en bonos de EEUU.

En ese contexto e hipótesis, Argentina siguiendo a 
Trump como plan A, solo puede terminar económica-
mente como Ucrania que entrega sus recursos natura-
les a EEUU y Rusia, por haber seguido el plan guerrero 
de la OTAN y Europa en la que han perdido.

Un Plan B, implicaría aprovechar la supuesta des-
valorización del dólar que disminuiría el peso de su 
deuda, aprovechar ese ahorro para capitalizarse e 
integrarse activamente a las cadenas de valor inter-
nacionales, negociando inversiones con todos los otros 
polos de este mundo multipolar en defensa de su 
soberanía que incluyan transferencias de tecnologías 
y generar desarrollo nacional. Pero obviamente eso 
está muy lejos de lo que impulsa el actual gobierno y 
aceptan sus opositores “amigables”.

EDUARDO INGARAMO
Especial para HDC

ANÁLISIS

Los planes B geopolíticos
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La Municipalidad afronta abultados vencimientos 

Passerini emitirá 
deuda por unos 
$ 80.000 millones

La semana pasada, el gobierno de 
Javier Milei otorgó a la Provincia los 
avales necesarios para que contrate 
deuda en dólares destinada a obras 
públicas. Además, se autorizaron 
emisiones de deuda en pesos que la 
Municipalidad de Córdoba necesita 
con urgencia para cumplir con el 
pago de la tercera cuo-
ta del bono internacio-
nal emitido en 2016. 
Este pago, que ascien-
de a US$ 25.000.000, 
es parte de una deuda 
t o t a l  d e  U S $ 
150.000.000, adquiri-
da por el ex intendente 
Ramón Mestre y refinanciada en 
2020 por Martín Llaryora, quien aho-
ra ocupa el cargo de gobernador. Esta 
carga financiera representa un desa-
fío significativo para la administra-
ción de Daniel Passerini.

El Intendente espera que, tras un 
acuerdo de la Nación con el Fondo 
Monetario Internacional, la ciudad 
pueda reestructurar los vencimientos 
de su deuda externa. No obstante, 
h a s t a  q u e  e s o  s u c e d a ,  l a 
Municipalidad debe cumplir con pa-
gos semestrales de US$ 25.000.000, 
y la estrategia es financiarse a través 
del mercado interno.

El secretario de Administración 
Pública y Capital Humano de la 
Municipalidad de Córdoba, Sergio 

Lorenzatti, anunció que el municipio 
acelerará las nuevas emisiones de 
deuda debido a la inminente obliga-
ción de afrontar el vencimiento en 
dólares a fin de mes. El próximo 25 
de marzo, se realizará la colocación 
de una letra por $ 30.000 millones, 
con vencimiento en noviembre y, si-

multáneamente, se 
lanzará un bono de 
$50.000 millones, con 
plazos a 18, 21 y 24 
meses.

Lorenzatti destacó, 
según indicó La Voz del 
Interior, que la decisión 
de anticipar las emisio-

nes responde a las condiciones del 
mercado y a la necesidad de evitar 
inestabilidad relacionada con el pro-
ceso electoral y una posible devalua-
ción. El objetivo inicial es obtener $ 
80.000 millones, aunque si la deman-
da es alta, se podrían aceptar hasta $ 
100.000 millones.

Ambos títulos de deuda ofrecerán 
el mismo interés: tasa mayorista 
(Tamar) más 550 puntos básicos. La 
participación de bancos está asegu-
rada, ya que estas emisiones cuentan 
con el aval de la Secretaría de Interior 
de Jefatura de Gabinete y de la 
Secretaría de Hacienda del Ministerio 
de Economía. La autorización del 
Banco Central aún está pendiente, 
pero se espera que llegue pronto.

A fin de mes, la 
administración 
del Intendente 

debe pagar US$ 
25.000.000
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Los especialistas en estrategias –empresarias, políticas, geopolíticas, etc.- 
dicen que siempre es imprescindible un plan B que sirva como salida 

virtuosa a problemas que eviten fracasos totales. Esos planes B obviamente 
no pueden ser conocidos sin generar dudas sobre los planes principales, 

por lo que deben ocultarse mientras sea posible
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Los docentes universitarios se declararon en “alerta” ante la caída del presupuesto

Empieza el paro de Adiuc por 
una recomposición salarial

Los profesores nucleados en la 
A s o c i a c i ó n  d e  D o c e n t e s  e 
Investigadores Universitarios de 
Córdoba (Adiuc) arrancan hoy un 
paro de 48 horas en reclamo de una 
mejora salarial y de mayor presu-
puesto para las universidades de 
todo el país. La medida de fuerza, 
“sin asistencia los 
lugares de trabajo 
y sin clases vir-
tuales”, es la ré-
plica local de una 
mayor a nivel na-
cional.

El plenario de 
delegados de Adiuc también resolvió 
convocar a una concentración fren-
te al Pabellón Argentina hoy al me-
diodía “para demandar a las autori-
dades de la UNC un mayor compro-
miso en la pelea por salarios y pre-
supuesto, y la activación de la pari-
taria local para resolver los múltiples 
problemas relacionados con las 
condiciones de trabajo docente en 
nuestra universidad”. “Se acordó, 
por último, realizar un plenario de 

cuerpos orgánicos (mañana) para 
evaluar y definir la continuidad de 
las acciones en defensa de la univer-
sidad pública”, agrega un comuni-
cado oficial.

“Sin presupuesto para el ejerci-
cio 2025 y sin paritarias, el gobierno 
impuso un incremento salarial del 

1,5% para enero 
y del 1,2% para 
febrero que pro-
fundiza un ajuste 
inédito por su 
magnitud y cele-
ridad. En este 
escenario crítico, 

nos encaminamos a un nuevo plan 
de acción nacional en defensa de la 
universidad pública”, sostiene el 
documento gremial. Y agrega: “Con 
los salarios en su piso histórico -tras 
el brutal ajuste del 2024- el gobier-
no profundiza la asfixia salarial y 
presupuestaria contra las universi-
dades y el sistema científico nacio-
nales”, precisa el comunicado.

Al respecto, Leticia Medina, ti-
tular del gremio, le dijo a La 

Ranchada que la caída en el presu-
puesto universitario y los salarios 
“pone el riesgo no sólo el trabajo 
docente, sino también la continui-
dad de proyectos de investigación, 
de prácticas de extensión, de traba-
jos de campo”. “Estamos viendo 
muchos docentes que se van de la 
universidad, del país, del sistema 
científico» aseguró Medina, y agre-
gó que se trata de una situación que 
comienza a ser “irreversible” por-
que hay cosas «que no se van a po-
der recuperar en el corto plazo”.

Con respecto a los conflictos que 
tuvieron lugar el miércoles pasado 
durante la marcha de jubilados, 
Medina consideró: “Nuestra posi-
ción es de alerta, de preocupación 
e invitación a toda la ciudadanía a 
no dejar pasar estos hechos, todos 
somos responsables de ponerle un 
freno al gobierno”. “Es importante 
que todos los trabajadores y traba-
jadoras estén presentes también en 
la marcha del 24 de marzo, en de-
fensa de la democracia y de los de-
rechos humanos”, finalizó.

La titular del gremio dijo 
que “todos somos responsa-
ble de ponerle un gremio al 
gobierno”, tras la marcha 
de los jubilados e hinchas

Continúan los “Operativos CUS” 
en los barrios de la ciudad

La Municipalidad de Córdoba 
extiende los operativos itineran-
tes “Verano con Salud” para la 
obtención del Certificado Único 
de Salud (CUS). Desde princi-
pios de enero, un grupo de pro-
fesionales de la Secretaría de 
Salud, concurren de forma am-
bulante a diversos espacios de la 
ciudad, coordinados por centros 
vecinales, escuelas, iglesias, 
C e n t r o s  d e  I n t e g r a c i ó n 
Comunitaria (CIC) y otras insti-
tuciones. En estos puntos reali-
zan el examen anual de salud a 
niños a partir de los 3 años y 
adolescentes que asistan a esta-
blecimientos educativos estatales 
y privados inscriptos en la carte-
ra educativa de la provincia. Para 
el otorgamiento del CUS, a cada 
niño se le realizan prácticas mé-
dicas gratuitas, que incluyen un 
examen clínico, oftalmológico y 

odontológico, fomentando una 
infancia y adolescencia saluda-
ble. Además, el examen contem-
pla el control de la tensión arte-
rial, talla, peso y altura, como así 
también se corrobora que el car-
net de vacunación este al día, 
pudiendo completarse en el mo-
mento en el caso de ser necesario. 
A  dónde  as i s t i r :  hoy,  C lub 
Deport ivo  Alberdi  –  Barr io 
Alberdi; miércoles 19, Centro 
Vecinal Barrio Marechal – Barrio 
Villa Paez, jueves 20, Capilla 
Nuestra Señora de las Gracias – 
Alto Alberdi; miércoles 26: Centro 
Vecinal Ferroviario – José Ignacio 
Díaz; jueves 27: Centro Vecinal 
Talleres Este – Barrio Talleres 
Sud; viernes 28, Iglesia Agape 
Jesucristo Nuestro Refugio – 
Nuestro Hogar III; y el lunes 31, 
Iglesia Agape Jesucristo Nuestro 
Refugio – Nuestro Hogar III.

Los vecinos realizaron 2.300 
trámites en La Noche de los CPC

En una atractiva jornada de “La Noche de los CPC”, más de 
siete mil vecinos y vecinas de nuestra ciudad se unieron para dis-
frutar de una experiencia única que combinó trámites y entrete-
nimiento. Durante esta velada, se llevaron a cabo 2.270 gestiones 
en todos los CPC, lo que facilitó el acceso a servicios esenciales en 
un horario poco convencional. La propuesta no solo ofreció una 
oportunidad para realizar trámites, sino que también transformó 
el ambiente en un espacio vibrante, lleno de música, feriantes y 
espectáculos. Entre los trámites realizados, se destacan 702 licen-
cias de conducir, 723 gestiones en el Registro Civil, 250 en Recursos 
Tributarios y 595 en otras áreas. Este esfuerzo colectivo subraya la 
importancia de facilitar el acceso a servicios públicos, haciendo 
que la burocracia sea más amigable y accesible. La jornada fue 
animada por presentaciones musicales y de baile, donde ritmos 
folclóricos y contemporáneos llenaron el aire, creando una atmós-
fera festiva que marcó el inicio del fin de semana. Los CPC de 
General Paz y Villa El Libertador también se sumaron a la celebra-
ción con nuevas ediciones de “La Peña de tu Ciudad”, destacando 
la participación de artistas reconocidos como Huayra Muyoj, 
Terruño, Sergio Aguirre, Laura Sánchez y Jorge Luis Carabajal. Sin 
duda, una noche para recordar y disfrutar en comunidad.

Se emitieron más de 700 licencias de conducir en todos los centros.

El IPC subió un 3,7%
Durante febrero de 2025, el 

Índice de Precios al Consumidor 
Córdoba (IPC-Cba) registró un 
incremento en su Nivel General 
de 3,7% respecto al mes anterior, 
que había sido del  2,2%. Febrero 
fue más caro debido a los incre-
mentos de numerosos rubros. 
Alimentos y bebidas tuvieron una 
suba de 4,9%, pero no fue el rubro 
que más trepó enseñanza  (6,5%) 
y propiedades, combustibles, agua 
y electricidad (5,6%), se ubicaron 
al tope. El resto de los indicadores 
se comportaron con una variación 
menor: equipamiento y manteni-
miento del hogar (1,4%), salud 
(2,6%), transporte y comunicacio-
nes (2,1%), esparcimiento (1,7%) 
y bienes y servicios varios (3%).

La laguna del Sarmiento recuperó su belleza
El intendente Daniel Passerini, 

acompañado por el presidente del 
ente BioCórdoba, Enzo Cravero, 
celebró la puesta en valor de la his-
tórica laguna del Parque Sarmiento. 
Luego de un largo proceso de recu-
peración que consistió en la ejecu-
ción de obras de desagüe; la restau-
ración e instalación de bombas de 
aducción; su dragado por etapas, 
limpieza y llenado; la laguna vuelve 
a tener su esplendor. “Acá el Estado 
no gasta, acá el Estado invierte. Y 
esta es una inversión que clara-
mente ya muestra sus primeros 
dividendos para el bien de la ciudad 
de Córdoba”, expresó Passerini, a 
la vez que recordó el trabajo con-
junto del masterplan junto a Juan 
Schiaretti y el gobernador Martín 
Llaryora. “Esta decisión y muchas 
otras, como la creación del Ente 
BioCórdoba, permitieron transfor-
mar el Parque Sarmiento y todo su 
entorno; poniendo a Córdoba en la 
vanguardia de una discusión hacia 

“Acá el Estado no gasta, invierte”, dijo el intendente  Daniel Passerini.

el futuro, respetando la historia y el 
patrimonio”, destacó. Las obras eje-
cutadas en el Parque Sarmiento 
forman parte de un masterplan de-
dicado a su saneamiento y mejora. 
El plan de limpieza incluyó un dra-

gado en etapas, a los fines de retirar 
sedimentos acumulados en el fondo 
o en las orillas. También se plantó 
vegetación nativa para que el 
Parque luzca bello para el disfrute 
de los vecinos y las vecinas.

PAGO A JUBILADOS NACIONALES 
La Administración Nacional de Seguridad Social (Anses) informa que hoy 
continúa el cronograma de pago para aquellos jubilados y pensionados 
nacionales que no superen el haber mínimo. En esta ocasión recibirán 
un nuevo aumento de 2,2% mas un bono de $ 70.000. Durante la jornada, 
cobrarán los beneficiarios cuyos DNI terminen en 4, mientras que en la 
jornada de mañana lo harán quienes terminen en 5. Para más detalles se 
puede ingresar a www.anses.gob.ar.

INAUGURARON DOS CAMINOS SECUNDARIOS
El tramo de pavimentación de los caminos secundarios que conectan a Río 
Tercero con el paraje Tres Pozos fue inaugurado ayer por el gobernador 
Martín Llaryora. Estos 25 kilómetros de obras demandaron una inversión 
superior a los $8.400 millones, financiada en partes iguales por la Provin-
cia y los productores locales, en el marco del Programa de Pavimentación 
de Caminos de las Redes Secundarias y Terciarias de la Provincia y a través 
del sistema de Contribución por Mejoras. Esta nueva infraestructura espe-
ra beneficiar la conectividad de una  zona de influencia con 420 cuentas 
catastrales y una superficie de casi 40.000 hectáreas.

CÓRDOBA EN SÍNTESIS
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HISTORIAS DE CÓRDOBA

En la cripta 
de la Colón
(2da entrega)
Alguien camina sus techos

JUAN CRUZ TABORDA VARELA
Especial para HDC

Los behtlemitas, a cargo de la vieja cripta cuando fueron ex-
pulsados los jesuitas por el soberano español, fueron expul-

sados a su vez y posteriormente, por Rivadavia, ese Bernardino 
y sus buenos modales tan porteños y aculturizados. Los behtle-
mitas eran para los pobres que se morían de cólera y Bernardino, 
ese Rivadavia, no quería behtlemitas, ni cólera y menos pobres.

El agua que brotaba del muro del Norte, se supo después, 
era por las napas subterráneas de las aguas que antes hacían 
el río Chiquito, hoy escondido bajo la urbanidad de cemento. 
Este brazo del Suquía, que fuera desaparecido hace años 
cuando se trazó el ejido urbano, vive bajo la superficie de la 
ciudad y hace llorar, de tanto en tanto, a la pared; la pared 
que llora las lágrimas de los jesuitas, lágrimas en las que se 
bañan los 400 cuerpos enterrados en la ¿soledad de la Cripta?

¿Soledad? Si acaso hubiera soledad.
_ ¿Quién nos va a explicar las pisadas?
_ ¿Qué pisadas?

Las pisadas que se marcan una y otra vez por un calzado 
sucio y sus suelas de tierra. Pisadas que no se explican. Pisadas 

que no se pueden barrer. Sí pintar. Las pintan a las huellas 
pero vuelven a aparecer. Y las vemos. Están ahí, en el techo. 
En el techo de la Cripta. ¿quién camina el techo de la cripta? 
¿Soledad? Acá no hay soledad ni en la más profunda oscuridad.

¿Soledad ahí donde muchos dicen haber visto a alguien? 
¿Puede ser eso sinónimo de soledad? ¿Hay soledad ahí don-
de 400 almas soportaron con pena la extremaunción, donde 
miles de sacerdotes jesuitas y betlemitas fueron echados co-
mo perros después de una misión que ni el Rey primero, ni 
Bernardino después, pudieron hacer? ¿Soledad?

¿Es posible la soledad ahí, bajo la superficie de la segunda 
ciudad del país, cientos de años, cientos de historias? ¿Es 
posible la soledad si hay alguien visto, olido, sentido, que 
cuida a sus muertos? Alguien visto, olido, sentido, que cuida 
a sus muertos.

El alguien visto es un monje. Su largo traje. Su túnica. Gris. 
La vestimenta de un behtlemita. Y sus encuentros en la cripta 
jesuítica de la Colón. Un estudiante de enfermería. Una mujer 
que cura el empacho. Uno de los guardias. Todos. Todos lo 

vieron. Cómo negar que no hay soledad.

El monje, aseguran, está cuando se lo 
necesita. Una señorita, que no sabía que 
el monje no debía estar, se asombró de su 
amabilidad. Encontrados, por obra del 
azar, de frente, ahí en el subsuelo de esta 
Córdoba y sus fantasmas, en un pasillo 
angosto, solos en su soledad los dos; ahí, 
en la intimidad, el hombre respetuoso y 
su túnica gris se hizo a un lado, se puso 
de perfil y la invitó a pasar, con gesto de 
mortal. Pero inmortal. Sanadores betle-
mitas. Amables betlehemitas.

En el centro, en el corazón de la 
Cripta, se cree, está enterrado uno de 
los Mujica, antiguos dueños de todo es-
to. Hace un tiempo, en unas vitrinas que 
están en el mismo centro, sobre la tum-
ba, se exhibían campanas. Y una noche, 
las campanas que estaban en la vitrina 
que estaba justo donde se cree que des-

cansa un Mujica, esas campanas, aparecieron cambiadas. La 
de un país apareció con otro cartel. Y la de otro, con otro. Y 
así, todas desordenadas. No hubo quejas ni reclamos. Las 
acomodaron como quien pone en su lugar una baldosa floja. 
Las pusieron donde correspondía. Una noche más volvió a 
pasar. La oscuridad ganó la Cripta y al amanecer, el amanecer 
mostró tumbada, tirada, con desprecio, con desdén, la cam-
pana de Roma. Con Roma, en la Cripta, está todo mal.

Entonces, ¿Quién nos escucha y tumba las campanas y 
camina dejando huellas y lleva largo traje gris y canta cantos 
gregorianos en las noches sin luna en la Cripta sin sol de la 
Córdoba subterránea? ¿Quién? No sabemos. Pero debemos 
aprender, de una vez y para siempre, que en las entrañas de 
la tierra de la ciudad sin mar jamás estamos solos.

La cripta en 1924.

Símbolo de los Bethlemitas.



LOTO: Vacante SORTEO 3761

0, 6, 11, 29, 30, 32

1.424.796.640 pesos

0, 12, 38, 39, 40, 42

63.707.968 pesos

11, 21, 24, 25, 29, 43

14.266.179 pesos

Sorteo TRADICIONAL:

Con 6 aciertos: VACANTE

SORTEO DESQUITE

Con 6 aciertos: VACANTE

SALE O SALE

Con 5 aciertos: 2 GANADORES

Quini: 1 Ganador

SORTEO TRADICIONAL:

Con 6 aciertos: VACANTE

LA SEGUNDA DEL QUINI:

Con 6 aciertos: 1 GANADOR

SORTEO REVANCHA

Con 6 aciertos: VACANTE

SIEMPRE SALE

Con 5 aciertos: 155 GANADORES

11, 16, 18, 22, 33, 34

776.376.304 pesos

8, 18, 23, 27, 38, 42

3.004.175.732 pesos

2, 7, 17, 19, 25, 36

546.179.328 pesos

1, 6, 17, 24, 36, 42

1.575.469 pesos

SORTEO 3252

EL AZAR

Fuente: www.tujugada.com.ar
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Cinco militares procesados Líder mormón condenado Preventivas en la PFA
Luego de seis años de una denuncia inicial por abuso sexual, 

cinco miembros de la Fuerza Aérea de Córdoba serán procesa-
dos por abuso de autoridad y violencia de género tras maltratar 
a la presunta víctima, una cadete en ese momento. Entre los 
acusados se encuentra la comodoro Cristina Malpartida, actual 
directora médica del Hospital Aeronáutico. La víctima, Ángeles, 
de 26 años, fue abusada el 19 de mayo de 2019 por dos cadetes 
de cursos superiores en una fiesta. Con la intención de que el 
hecho no se diera a conocer, los altos mandos pasaron por alto 
el protocolo establecido en estos casos e intentaron disuadir a 
Ángeles de denunciar el abuso y cuestionaron su relato. Ante la 
insistencia de la víctima, decidieron aislarla de sus clases y apli-
caron sanciones injustificadas que culminaron en su baja. Por 
el caso serán juzgados Malpartida, la capitán Julieta del Valle 
Romero, la psicóloga Andrea Cecilia Berra, el abogado Luis 
Ramiro Carranza Torres y el primer teniente Gerardo Ulises 
Moreno por su papel crucial en el encubrimiento.

Con una sentencia unánime por parte del tribunal de la 
Cámara Octava del Crimen de Córdoba, Roque Manfredo 
Ortellado fue condenado a 16 años de cárcel por reiterados 
delitos de abuso sexual hacia dos menores que se encontraban 
a su cargo. Ortellado se desempeñaba como el segundo ayu-
dante del obispo de la Iglesia de Jesucristo de los Últimos Días 
con sede en barrio Rosedal y, con la confianza de los padres 
de las menores quienes las dejaban en ocasiones a su cargo, 
abusó de las niñas. Luego de los crudos testimonios de las 
víctimas se acusó al ayudante de obispo de ser el “autor pe-
nalmente responsable de los delitos de abuso sexual conti-
nuado agravado por la condición de guardador (primera víc-
tima); y de abuso sexual gravemente ultrajante y abuso sexual 
con acceso carnal, en concurso real, ambos continuados y 
agravados por el grave daño en la salud mental de la víctima, 
en concurso ideal con promoción a la corrupción de menores 
agravada por la edad de la víctima (segunda)”. 

En el marco de la investigación por asociación ilícita 
dentro de la Fuerza Policial Antinarcotráfico (FPA), diez 
imputados recibieron prisión preventiva por parte del juez 
de Control y Faltas número Ocho de Córdoba. La decisión 
judicial ratificó la medida contra los acusados de integrar 
una red que utilizaba droga secuestrada en operativos 
para pagar a informantes, conocidos como “dateros”, a 
cambio de información sobre puntos de venta de estupe-
facientes. Entre los siete detenidos pertenecientes de la 
PFA se encuentran ex jefes y agentes, así como tres civiles 
que actuaban como informantes de las brigadas de Cruz 
del Eje y de Deán Funes. Hasta el momento hay 12 impu-
tados y 10 detenidos por la causa.  La investigación, que 
comenzó en febrero de 2024, se originó a partir de una de-
nuncia del jefe de la FPA, Adrián Salcedo, quien alertó sobre 
un faltante de 158 gramos de marihuana y 357 gramos de 
cocaína en un depósito en Cosquín.

Investigan el caso de un 
joven asesinado a puñaladas

En otro caso de violencia urbana en la ciudad, un joven de 26 años fue 
asesinado a puñaladas en la mañana de ayer en la ciudad. El fatal episodio 
tuvo lugar en la calle Namuncurá al 4800, en el barrio Parque República, 
donde la víctima fue encontrada con una herida de arma blanca. A pesar 
de los esfuerzos por salvarlo, el joven llegó al Hospital de Pronta Atención 
Eva Perón, donde los médicos confirmaron su deceso. Las circunstancias 
que rodean su muerte están bajo investigación. Fuentes policiales indicaron 
que la principal teoría que se maneja es que el hombre podría haberse le-
sionado tras participar en una riña callejera. La Fiscalía de Instrucción de 
Distrito cuatro turno uno, liderada por la doctora Jorgelina Gutiez, se en-
cuentra a cargo del caso, el cual aún no presenta detenidos ni sospechosos. 
Las autoridades también se encuentran en la investigación de una agresión 
sucedida durante el fin de semana cuando un joven de 24 años fue golpea-
do por unos integrantes del club de Rugby Córdoba Athletic. El hecho 
ocurrió en la salida del boliche ubicado en la zona del Chateau Carreras. 
La víctima se encuentra internado con un grave trauma de cráneo.

Desbarataron una 
fiesta clandestina 
en Alta Córdoba

La Policía, en colaboración 
c o n  l a  S u b s e c re t a r í a  d e 
Fiscalización y Control de la 
Municipalidad, desarticuló una 
fiesta clandestina en el barrio Alta 
Córdoba, que reunió a más de 150 
personas. El operativo tuvo lugar 
en la madrugada de ayer en una 
vivienda ubicada entre las calles 
Calderón de la Barca y Mendoza. 
Los agentes llegaron al lugar para 
poner fin al evento no autorizado 
y confiscaron equipos de sonido 
e iluminación, que incluían dos 
parlantes, luces láser, una conso-
la y un trípode. Durante el des-
alojo, algunos asistentes reaccio-
naron arrojando piedras hacia las 
autoridades, lo que llevó a los 
policías a utilizar armas no letales 
para dispersar a la multitud. 
Afortunadamente, no se registra-
ron heridos ni daños en los vehí-
culos patrulleros. Por su parte, 
durante el mismo fin de semana 
la Fuerza Policial Antinarcotráfico 
realizó 17 allanamientos y desba-
rató una banda narco integrada 
por seis personas y secuestró es-
tupefacientes en diversos barrios 
de la ciudad. Los operativos fue-
ron efectuados en Ciudad de Mis 
Sueños, Parque Ituzaingó, Los 40 
Guasos, Chino y Marqués de 
Sobremonte.Se incautaron 200 
dosis de marihuana y 32 de cocaí-
na, dinero, cuatro armas de fuego, 
una moto y otros elementos. Los 
seis detenidos contaban con múl-
tiples antecedentes por venta de 
estupefacientes.

Picada mortal: 
quedaron libres 
los imputados

La Justicia decidió otorgar la 
libertad condicional a los siete 
jóvenes imputados en la picada 
fatal ocurrida en febrero en la 
zona del Aeropuerto, que dejó 
el trágico saldo de la muerte de 
Fabián Facundo Donat, de 19 
años. La medida fue dispuesta 
por la fiscal Patricia García 
Ramírez luego de las declara-
ciones indagatorias de los acu-
sados, quienes están imputados 
por homicidio culposo agrava-
do. A partir de la resolución, 
cada uno de los acusados debe-
rá presentar una fianza perso-
nal de $ 3.000.000, así como 
cumplir con estrictas condicio-
nes mientras avanza el proceso 
judicial. Entre las medidas im-
puestas, se destaca la prohibi-
ción de conducir vehículos, la 
restricción de concurrir a luga-
res donde se realicen pruebas 
ilegales de velocidad y la obli-
gación de tomar un curso de 
seguridad vial. El incumpli-
miento de estas obligaciones 
podría resultar en la revocación 
de su libertad condicional. Los 
jóvenes que recuperaron su li-
bertad son Fabio Albarracín 
(24), Facundo Veinzaga (23), 
Maximiliano Pérez (23), Enzo 
Pfister (25), Matías Albarracín 
(20), Gerónimo Maldonado 
(20) y Juan Ignacio Guerrero 
(23). A ellos se le sumaron las 
imputaciones de tres chicas que 
ya se encontraban en libertad.

MENORES DETENIDOS
En un operativo de seguridad en 
barrio el Ferrer de la ciudad, dos 
adolescentes de 15 años fueron 
detenidos por conducir un vehícu-
lo con pedido de captura judicial. 
La intervención, que tuvo lugar 
en las calles Carlos Luna y Ernesto 
La Padula, incluyó el seguimien-
to de las cámaras de seguridad 
911 y resultó en el secuestro de $ 
38.500 en efectivo, herramien-
tas y un auto Renault Kangoo. Sin 
embargo, la situación se tornó 
tensa cuando un grupo de vecinos 
comenzó a apedrear a la Policía, 
quienes debieron recurrir a arma-
mento menos letal para controlar 
la alteración del orden.

UN RESCATE EXITOSO
Un hombre (40) y su perro fueron 
rescatados con éxito tras caer a 
un pozo negro en una vivienda 
del barrio Alta Córdoba durante 
la madrugada del sábado. El De-
partamento de Unidades de Alto 
Riesgo (Duar) recibió el aviso y se 
desplazó rápidamente a la calle 
Jujuy al 2900 para llevar a cabo 
las maniobras de extracción. Los 
rescatistas, tras varios minutos 
de trabajo, lograron recuperar 
a ambos de una profundidad de 
seis metros. Afortunadamente, 
el hombre y su mascota fueron 
hallados sanos, sin necesidad de 
ser trasladados al hospital ni de 
cuidados preventivos. 

BREVES

En uno de los episodios, un automovilista chocó de frente contra un camión

Cuatro siniestros viales fatales 
marcaron el fin de semana

Cuatro personas murieron entre 
el viernes pasado y el último sábado 
a raíz de tres siniestros viales regis-
trados en el departamento de Río 
Segundo, en la localidad de San 
Francisco y en Río Cuarto. 

El primer episodio a considerar 
tuvo lugar en el kilómetro 648 de la 
ex ruta nacional 9 sur, entre Laguna 
Larga y Manfredi. Allí, dos personas 
perdieron la vida. El accidente se 
registró a las 6.40 del sábado, cuan-
do colisionaron un Citroën Berlingo, 
conducido por Cristian Javier 
Domínguez (27), y un Chevrolet 
Vectra, guiado por Lucas Ezequiel 
Ciocca (36). Producto del choque 
ambos conductores (el primero, de 
Toledo, y el segundo, de Laguna 
Larga) fallecieron en el lugar.

En tanto, el sábado por la noche, 
un automovilista chocó de frente 
contra un camión con acoplado y 
murió. El hecho sucedió sobre la ru-
ta A-005 kilómetro 6, frente al lago 
Villa Dalcar, en Río Cuarto. Fuentes 
policiales informaron que, tras el im-
pacto, un servicio de emergencias se 
hizo presente en el lugar. Al llegar, los 
galenos solo pudieron constatar el 
deceso del conductor del rodado me-
nor, un Volkswagen Gol. Se trata de 
un hombre de 39 años. Por su parte, 
el camionero de 52 años se encuen-
tra fuera de peligro. 

Tras el siniestro, personal del 
Departamento Unidades de Alto 

Riesgo (Duar) y bomberos voluntarios 
trabajaron en la desconexión de las 
baterías de los automóviles. También 
arrojaron áridos en la carpeta asfáltica 
para absorber los fluidos vertidos.

Por otro lado, un automovilista 
de 74 años murió el viernes pasado 
por la noche al despistarse y caer en 
un canal de desagüe en barrio San 
Cayetano, de la localidad de San 
Francisco. El siniestro fatal se pro-
dujo en Brigadier Bustos y avenida 
Rosario de Santa Fe, cuando Sergio 
Carlos Sánchez, a bordo de un 
Toyota Etios, perdió el control del 
vehículo y cayó al canal.

En otro orden, un operativo de 
seguridad terminó con dos adoles-
centes de 15 años detenidos y un 
grupo de vecinos apedreando a la 
Policía. Todo culminó en las calles 
Carlos Luna y Ernesto La Padula, en 
barrio Ferrer, ayer por la madrugada.

Allí, tras un seguimiento reali-
zado por agentes y con colabora-
ción de personal de las cámaras 
de 911, las autoridades lograron 
detener a los dos chicos, que se 
movi l izaban en una Renault 
Kangoo que tenía pedido judicial. 
Luego, los atentes secuestraron el 
auto y varios artefactos.

Un automóvil chocó contra un camión en Río Cuarto. (Gentileza El Puntal).
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